

# EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año IV.—Núm. 1.050

Palma de Mallorca.—Domingo 12 de Octubre de 1924

Precio: 10 céntimos

FIRMAS DE «EL DIA»

## La nueva colonización

En la prensa inglesa de estos días pasados se ha suscitado, coincidente con los comentarios a la Conferencia de Londres, un tema de trascendente interés histórico. «¿Qué es colonizar? ¿Quién sabe colonizar?», son las preguntas. Y las respuestas son prolijas y se han creído obligados a darlas y a documentarlas los hombres de más destacado relieve en cualquiera de las actividades intelectuales, económicas y políticas del mundo inglés. El tema es de tan extraordinaria sugestión que no habría de existir un solo espíritu de emoción universal que se considerase desentendido de él.

¿Qué es colonizar? Colonizar fué, en una época, entrar a sangre y fuego el ejército de un país organizado militarmente, en otro país desorganizado y desarmado y apresarlos justificando, antes o después, derechos de posesión sobre él; fué, en otra época, la invasión en un país de grandes posibilidades abandonadas, de capitalistas de otro país con objeto de encontrar para la aplicación de su dinero ventajas que la concurrencia y el decoro no les permitían lograr en el país de origen. Colonizar hoy, no es esto. No debe ser esto, si aún intenta serlo. Colonizar es sentir la responsabilidad de una civilización inferior, y practicarla enseñándola e imponiéndola. Colonizar es elevar la capacidad moral, civil y económica de un pueblo que carezca de estímulos propios para realizar esta obra de superación. Claro que aún priva en muchas zonas de la tierra la colonización que caracterizaba a Francia; claro que aún se sigue pensando, como España en Cuba, que las colonias no tienen otra razón de ser que la de procurar beneficios a la Metrópoli, comprando la Colonia lo más caro posible las manufacturas de la Metrópoli y vendiendo la Colonia a la Metrópoli lo más barato posible sus productos indígenas. Pero quedando todavía estas primitivas formas de colonización se ha señalado ya el otro camino moderno. Y el nuevo camino no sólo lo imponen, desde arriba, las aristocracias espirituales de cada pueblo, sino que comienzan a exigirlo con ademán universal las colonias en rebeldía o en posición crítica frente a las metrópolis.

No basta, pues, para ser colonizador, tener un ejército dispuesto o un capital expansivo; se requiere tener autoridad y a la efectividad de una civilización superior. ¿Qué quiere decir una civilización superior? Una civilización superior quiere decir soberanía parlamentaria; justicia exquisita y responsable; buena política; sanas finanzas; la cultura en todos los órdenes, no habiendo un solo hombre que no pueda llegar a la Universidad ni un solo hombre que no haya pasado por la escuela primaria; paz social, por la colaboración de todos los organismos que contribuyan a la producción; desenvolvimiento de todos los signos de riqueza, de manera que no haya tierra sin trabajar ni minas sin explotar, ni montes sin repoblar; vías de comunicación rápidas, profundas y baratas... Una civilización superior quiere decir, en definitiva, estar cada uno en su sitio; y todo órgano cumpliendo su función; y cada elemento dando su máximo rendimiento... Una civilización superior no se caracteriza únicamente por la posesión íntegra de todos estos atributos, sino por la lucha

para obtenerlos; por la conciencia vigilante para celarlos y alzarse a gestos heroicos para defenderlos. Una civilización superior no es una cima insuperable: es un ritmo. No es el fin de un camino: es el aliento y los medios para andar por un camino inacabable.

Por encima de los imperativos de civilización superior, la obra de colonización quiere justificarse, en ocasiones, con la alegación de derechos históricos o con la excusa de necesidades defensivas. ¿Derechos históricos? Los derechos históricos, como los derechos políticos, como los derechos civiles, como los más humildes derechos humanos, tienen un fundamento: el deber. El derecho histórico prevalecerá si puede emparejarse con el cumplimiento de un deber histórico. El derecho histórico a la colonia, por documentos oficiales que lo confirmen, no tendrá vigencia alguna si el país que posea el derecho no se halla en condiciones civiles morales, políticas y económicas de cumplir el deber histórico que impone el espíritu moderno de colonización. El derecho es posible si es posible el deber. ¿Necesidades defensivas? ¿Conveniencia de poseer la colonia como una razón estratégica? Esta razón encuentra también para fundamentarse determinadas características metropolitanas. Una Metrópoli, por ejemplo; que tuviera una agricultura que no bastase a sus necesidades de consumo; que hubiera de proveerse de municiones y armamentos en el extranjero; que viera en poder del capital extranjero sus mejores minas y sus industrias más florecientes y esenciales—las «Key industries» de los ingleses—; que no poseyera carreteras o ferrocarriles adecuados para la defensa o la movilización interior; que no contase con puertos de refugio en sus costas, ¿qué colonia anhelaría si ella ya era un colonia?

El problema de la colonización es, indudablemente, uno de los más graves y apremiantes que la guerra europea ha dejado entregado a la sensibilidad de los pueblos y a la capacidad de los Estados. La actitud de los dominios de Inglaterra; la situación febril del Oriente asiático; la solidaridad silenciosa e irrompible que va tejiéndose entre todos los territorios musulmanes, son hechos que predicen los límites de trascendencia que el problema alcanzará. Este problema, con más exigencias que ningún otro, reclama la intervención de la Sociedad de las Naciones. Y seguramente, no comenzará a tener una solución conforme al espíritu de los tiempos, hasta el momento en que esta Sociedad, con poderes soberanos, actúe en las regiones de la Tierra de civilización inferior y las eleve a una civilización superior, no en beneficio de cualquier Estado militarista o capitalista, sino en beneficio de la colectividad civilizada.

¿Que esta profecía es de realidad muy lejana? Tal vez. Pero las viejas metrópolis, a quienes hoy sangra el corazón, deben ser las más interesadas en que los antiguos sistemas de colonización, imposibles y estériles ya, no se perpetúen, y en que el sistema nuevo halle rápidas raíces en la tierra y frutos en la Historia.

MARCELINO DOMINGO

Prohibida la reproducción.

PLUMAS AJENAS

## Picasso, pintor del mundo, pintor de España

Ramón Gómez de la Serna, oficial de guardia permanente del espíritu, en su penúltimo artículo, porque el artículo de Gómez de la Serna, sean los que fueren los días y los momentos, siempre es el penúltimo, confiaba en que el genio de Picasso entraría, impetuoso y creador, en las empresas de la cinematografía caligráfica. En ésta, como en toda novedad, Picasso, Don Juan de la pintura, llegará para dominarla y transferirla de pasión. Y al tiempo de leer la alusión de Gómez de la Serna, un nuevo libro cosmopolita po-

ne en las librerías el nombre rotundo, aislado de toda indicación de Picasso.

Digámoslo inmediatamente. Picasso es hoy el primer pintor del mundo. ¿No se nos demanda la aportación espiritual de España al mundo? Pues respondamos que hemos dado a Picasso, y que con Picasso basta. Después del Greco y Ribera, Velázquez; después de Velázquez, Goya; después de Goya, Picasso. Todo lo otro es o subalterno o truísta. Picasso ha realizado y sigue realizando lo que Baudelaire llamaba «las expresiones más recientes de

la belleza». ¿Un Eduardo VII de la pintura que impone la moda arbitraria y llamativa, cortando frecuentemente la cola a su perro? No, no. Picasso no será el hombre de las realidades transitorias y caprichosas, sino de las innovaciones precursoras, determinantes de nuevas leyes estéticas. Waldemar Georges lo ha escrito: «Picasso es el primer artista que encarna el espíritu de su época, mezcla de misticismo y de racionalismo.»

Precisamente esa ansia de lo nuevo y ese fuego interior que le quema el alma, forzándole a embarcarse en todas las carabelas que van hacia las Américas estéticas por descubrir, se entroncan con el espíritu de los maestros españoles. Su ascendencia radica en el Greco, inquieto y místico, y cambiados los tiempos. Picasso pintaría en Toledo ayer, y el Greco hoy en París. Su época azul, su época rosa, su época «arte negro», su época cubista, para volver ahora a buscar la advocación de Ingres son formas de una misma fuerza interior que le obliga a marchar. Ashaverus de la pintura, en busca de las esencias artísticas. José María Junoy lo ha dicho: «Picasso, que ha bebido en todas las copas y ha besado todos los labios, no ha dormido una sola vez en el mismo lecho; pero si el natural reposo del día séptimo le está vedado, ve nacer, en cambio, las auroras del arte antes que los demás.»

Y he aquí cómo este pintor español, que se llama castizamente Ruiz, capitanea la Internacional snobista sin ser snob. Todos los núcleos filoneistas del mundo, todos los que, desde Leningrado a Londres, buscan las picantes especias de la modernidad, aman y valorizan a este hijo de la España tradicional y quieta. Nosotros, en cambio, tal vez porque en su gloria prepondera el Picasso sobre el Ruiz, tal vez porque, por no seguir a Velázquez, se le ha considerado un descastado, o porque, y esto es lo más exacto, su sensibilidad insólita no se ajusta a la sensibilidad española ni aun a la de los núcleos selectos, ni los amamos, ni lo ponderamos, ni lo conocemos. Hagamos la excepción de Cataluña, donde se formó la juventud de Picasso, y donde halló, hace ya veinticinco años, un propicio ambiente en la juventud barcelonesa, abanderada en el impresionismo.

Junto con el pintor Carles, hemos comenzado un pequeño libro sobre «Picasso, en España», libro episódico y epigramático, porque ya todo ha sido dicho sobre los descubrimientos plásticos y el arte subjetivo de Picasso. Este librito, dedicado a pequeños grupos de marchantes, pintores, snobs y «snobinette», estará escrito en francés, que es la lengua de los pintores, por ser la francesa la pintura capitanea. Con él evocaremos los primeros tiempos de Picasso, sus luchas de muchacho con el padre, también pintor, académico; en su taller de la riera de San Juan, su vida en la taberna artística de «Els Cuatre Gats», ermita primitiva de donde salieron los misioneros y los fundadores artísticos que han creado luego lo más rico y lo más inteligente de Cataluña. Verbigra: una pequeña contribución al Picasso pre-parisiense.

Pero todo esto es anecdótico, y lo que precisa, lo que debe ser hecho por un hombre o por un grupo de amigos, es el libro íntimo sobre Picasso, la presentación a España de Pablo Ruiz Picasso, nacido en Málaga, formado en Barcelona, prohibido por París, y por todos ponderado en el mundo. No hay fama española, ni militar, ni civil, ni eclesiástica como la fama de Picasso, y no hay en el Museo Moderno de Madrid cuadro suyo ni en la bibliografía española volumen ni «plaque» que a él se refieran, ni en las enumeraciones de pintores que dan gloria suele aparecer el nombre de Picasso. Bastaría traducir el libro alemán de Maurice Raynals, o el de Jean Goeteau, o el de Waldemar George. A Gómez de la Serna el envío, o a Martínez Sierra, en recuerdo de «El tricornio».

MARIO AGUILAR

## Notas al día

MODERNISMO.—Está visto que los sabios quieren meternos siempre entre continuas zozobras. Ora sobre una teoría, que justifican con una gran riqueza de detalles, ora sobre otra. Un sabio cualquiera, pongamos por caso, expone una nueva teoría y demuestra que multitud de hipótesis incompletas se comprobaban con su nueva fórmula, provocando una verdadera revolución en el mundo de la ciencia. Pasa cierto tiempo, viene otro señor de lenguas barbas y gafas a caballo sobre su larga nariz (de rigor entre todos los sabios) y dice que lo que aceptaban como cierto adolece de tal o cual falta, de algunas centésimas de segundo; de micrón más o menos; a lo mejor, de una décima de grado y los anteriores experimentos han sufrido un error de quince segundos en cien años; por tanto, aquella teoría es algo inexacta, pero con los datos que ha descubierto esos defectos se subsanan fácilmente. Para asentar sus conclusiones emplea a garabatear con la tiza y pidiendo auxilio al cálculo infinitesimal demuestra su novísima teoría.

El conde de Romanones se ha ausentado de Madrid. Permanecerá fuera de la Corte diez o doce días.

—El Consejo del Directorio terminó anoche a las diez.

El general Vallespinosa no manifestó nada de interés.

Pero no acaba nunca así. Vienen otros, destruyen lo hecho por los primeros, lanzan otras ideas al mercado; y de ese modo continuamente... lo que constituye, el cuento de nunca acabar.

Siguiendo por curiosidad, hipótesis y teorías, sin meterse en quebraderos de cabeza, se descubren cosas peregrinas, que hacen dudar a uno, hasta de lo que es.

Siempre había estudiado en Física, que la luz se propagaba en línea recta. Para ello, hacíamos varios experimentos o trucos de la física, pero ahora resulta que la luz no se propaga en línea recta, lo hace en ondas y haciendo esos como los borrachos.

El éter, ese dichoso éter, mártir de todas las hipótesis y teorías, cuyo movimiento vibratorio engendra la luz, el calor y la electricidad, ya no es eso impalpable, que recubre y penetra en todos los cuerpos; es más, es algo plenamente reconocido, tan conocido, como lo es un platano, por ejemplo.

Casi todos los que hemos rastreado por escuelas sabemos que la atmósfera es infinita e ilimitada. En la actualidad, eso son cuentos viejos; la atmósfera es «finita e ilimitada», tal vez dentro de poco será limitada e infinita, y si tardan más no será lo uno ni lo otro.

Del tiempo se ha tenido siempre una idea absoluta y clara; en estos actuales momentos, el tiempo se ha comprobado que es una cosa puramente relativa. Yo, que también presumo de tener ciertos visos de sabio, digo que el tiempo, como la mayoría de cosas, es arbitrario y convencional. Un artificio más, para que los sabios demuestren sus marrullerías que nos asombran.

En arte se nota muchísimo esa tendencia al modernismo. Haciendo referencia a la pintura y escultura con eso del cubismo, se va a una exposición futurista y a nadie se le ocurre, al estar contemplando un lienzo, que llaman de arte moderno, ver en aquel montón de líneas y figuras geométricas un paisaje o una estatua.

Sabido es que la música here agradablemente nuestros oídos y hace vibrar nuestro ser bajo su armonía; pero han salido a su paso los norteamericanos con su original «Jazz-band» y hacen gemir dolorosamente nuestros oídos y resienten los tímpanos con tal algarabía «semi-armónica».

¡Pero que hay que hacer! Si hasta en el lenguaje corriente también se nota su pernicioso influjo. A una velada, la llaman «soiré»; a una mujer elegante la denominan «chic» etc. Y en donde se hace un verdadero abuso de los galicismos es en los escaparates de modas. Frases como esas; «Le dernier cri—«Grand nouveauté»—«Trés chic» y otras por el estilo son ya de dominio general y parece como si nuestro idioma careciese de términos para expresar estas ideas.

Esto no es más que un afán de originalidad. Lo viejo hasta, lo nuevo atrás. Las viejas teorías son falsas, las nuevas verdaderas. La música clásica inelca al sueño, la moderna es más movida. Hablar castellano bien es «curst», expresarse con una fuerte dosis de galicismos denota una gran cultura.

Los que somos amantes de lo rutinario, rancio y cubierto del polvo de eso que llaman tiempo, compadecemos esos afanes pueriles y preferimos quedarnos como estamos que meternos en camisas de once varas, se nos tachará de retrógrados, peor para ellos, algún día nos darán la razón.

J. TARONCI

Palma 9 Octubre 1924.

## Un mensaje a Miguel de Unamuno

Los amigos íntimos del señor Unamuno, dirigirán a éste, desde Salamanca, el siguiente Mensaje, redactado por el señor Sánchez Rojas, que se está cubriendo rápidamente de firmas:

«Señor don Miguel de Unamuno. París.

Señor, maestro y amigo muy querido: Hemos leído, con honda emoción, las páginas que usted consagra a esta ciudad, tan suya como nuestra, y hacemos los votos más fervientes para que usted torne de nuevo a su hogar y a su escuela, porque Salamanca, sin usted está como viuda y como vacía de todo ambiente y contenido espiritual. Ay, don Miguel, y qué dentro del corazón le llevamos todos y cuánto le evocamos y le añoramos a todas horas, y de qué modo su recuerdo permanece indeleble y puro en nosotros, a través de la distancia y a través del tiempo! Nuestro amor a la ciudad, maestro, está unido al amor que le tenemos, porque Salamanca, este pueblo donde los frutos del corazón y de la cabeza crecen lentos y tranquilos como en los de sus encinas, es un poco espejo y creación de usted, querido ausente, y no podemos otear el campo de San Francisco, ni la carretera de Zamora, ni desde los otros las caperuzas nevadas de Gredos, ni desde el Rollo, los bosques de Agujas de las

torres y de los campaniles, sin que surja la figura de usted, austera, noble y limpia y la añoranza de las sugestiones inefables que le debemos.

Salamanca, maestro, continúa como usted la dejó: más triste y más bella que nunca. También nosotros continuamos en nuestro puesto, esperando su retorno con ansias que no podemos, ni sabemos, ni queremos mantener secretas.

Reciba usted, con un abrazo fervoroso, la expresión acendrada y pública de nuestra amistad y de nuestra adhesión inalterables.

Salamanca, Octubre, 1924.—Cándido Rodríguez Pinilla, José Sánchez Rojas, Francisco Ruipérez, Fernando Iscar Peyra, Filiberto Villalobos, Julio S. Salcedo, Clemente de Velasco y Sánchez Arjona. (Siguen las firmas.)

## VIDA INTERNACIONAL

### Esperando una lección

La situación política creada en Europa por la derrota parlamentaria de Mac-Donald, es hoy el tema insustituible y preferente.

Es curioso el contenido del real decreto de disolución del Parlamento. Todo él es un elogio a la política de Mac-Donald. Se escapa de su fondo como una quijada. ¿En qué grave motivo se han fundado las oposiciones para derribar un Gobierno tan acepto de la Corona? ¿Cuáles son las causas que las han movido a trastornar tan profundamente la obra de cooperación internacional que tenía sus fundamentos más sólidos en el Gabinete laborista inglés? ¿Por qué se obliga con esa votación imprevista y arbitraria a suspender los trabajos encaminados a la conclusión de un tratado con Rusia, elemento necesario para la pacificación general y para la reconstrucción económica de Europa? Todas esas preguntas se deducen rotamente del preámbulo del real decreto de disolución leído en las Cámaras por Mac-Donald.

El trono, dentro de su impersonalidad, no ha podido ocultar su sorpresa. El mundo entero lamenta igualmente un caso tan notorio de ineptitud.

Las nuevas elecciones generales tendrán lugar el próximo día 29. Elías constituirán la lucha electoral más memorable de la vida inglesa. Así lo ha declarado el propio jefe de los laboristas.

Creia Mac-Donald en su actuación interpretando la voluntad de su país del que era mandatario. ¿Estaba en un error como hombre político?

El ejercicio del Gobierno no aumenta la potencialidad de éstos por la sencilla razón de que el Gobierno verdadero, esa fuerza honda que mueve la vida del país no lo ejercen sólo los ministros. Estos constituyen voluntades individuales, y la fuerza que regula la política es la voluntad conglomerada. El predominio de una idea política no puede lograrse sino cuando el conjunto de voluntades que proclama esa idea dispone de potencia ejecutante: esto es, de los instrumentos económicos, sociales y espirituales que actúan independientemente del Gobierno y con más poder que él.

Para que un ministro pueda dar rumbo a los negocios públicos, necesita más que la adhesión de un grupo, la voluntad obediente de los hombres que dirigen las industrias, las finanzas, el comercio, el pensamiento, la información, todas las actividades, en una palabra, que ven en el Gobierno una garantía de desarrollo y seguridad.

Si Mac-Donald cuenta con esas fuerzas su triunfo es seguro el día 29. Hasta aquí, fuera de los partidos fiscales parlamentarios, el país vea, al parecer, con noble orgullo, la política prudente y pacífica de Mac-Donald.

De lo que ocurra dentro de pocos días en Inglaterra sacaremos una provechosa lección.

## DE AQUÍ Y DE ALLÁ

UN «MENÚ» AMBULANTE.—En alguno de los mejores restaurantes de Berlín se ha adoptado un nuevo sistema de indicar el «menú» a los parroquianos. Lindas jóvenes, metidas dentro de un doble mostrador que llevan coigado por medio de tirantes, pasean entre las mesas exhibiendo muestras de cuantos manjares y bebidas se expenden en el establecimiento. Cada muestra lleva un rotulito con el nombre y precio del manjar.

El consumidor no tiene más que indicar cuáles son de aquéllos los platos que más le entran por los ojos, y al punto viene a servirle un camarero. El procedimiento, a la vez que cómodo, es de gran utilidad, pues con la costumbre universal de escribir el «menú» en francés y no decir al parroquiano si se trata de carnes o pescado, repítase con frecuencia el caso de aquel provinciano que, entrando a comer en Fornos, leyó en la lista de platos «Consumé», y lo pidió como postre.

EL DIA publica diariamente ocho páginas

# INFORMACION LOCAL

## LA CONDUCTA DE UN GERENTE

### LOS PELIGROS DEL CALLAR

Con estos mismos títulos publica el importante periódico de Madrid *Informaciones* un comentario que reproducimos y hacemos nuestro:

«En el capítulo de cargos aducido contra el gerente de la Tabacalera en la última junta general, el que más ha impresionado al público — y con motivo sobradísimo — es aquel que hace referencia a un privilegio otorgado a trabajadores extranjeros contra los trabajadores españoles.

Y en efecto, la conducta incongruente de la Gerencia y el obstinado silencio en que se envuelve hace pensar que se trata de una triste realidad. Que en efecto la dirección de la Compañía ha prescindido de las labores españolas, siempre benéficas, para aumentar sus pedidos a una Empresa extranjera que cobraba por un cigarrillo el doble de su costo. Y ello es tan grave que a nadie sino a su propio silencio podrá culpar al señor Bastos de que, admitiéndose las denuncias como verdad incuestionable, se hagan y echen sobre su gestión censuras de abrumadora trascendencia.

Porque no se trata sólo de que se haya pagado sin intermediarios a 6'50 pesetas el millar de cigarrillos que con intermediarios pudo comprarse a 3'25 pesetas. En la junta general se ha dicho algo más que lo relativo a los 200 o 300 millones de paquetes de cigarrillos comprados en tal forma.

Y se ha dicho más, porque también se acusó a la dirección de la Compañía por un señor accionista, y luego lo ha confirmado la representación obrera, de haber remitido a Argel 400 máquinas para la elaboración de los cigarrillos que la Arrendataría compraba. Ello es inexplicable, y no comprendemos como pudiendo instalarse esa maquinaria en España se ha llevado al extranjero para sostener brazos franceses, cuando tan necesitados de colocación andan los obreros españoles.

¿Cómo podrá, no bien justificar esto, sino darle siquiera una disculpa admisible? En la junta general a que nos referimos aseguró un accionista, sin que se destruyese su aserto, que disponiéndose de maquinaria, en dos meses podía haberse hecho en España instalaciones provisionales capaces para atender al consumo de toda la nación. Y siendo así, no hay modo de explicarse que las fábricas se monten en tierra extranjera y que se dé trabajo a obreros extranjeros cuando en las fábricas españolas hay los periodos de

paro forzoso denunciados en la junta general por la representación obrera.

Es tan inaudito todo, tan falto de sentido común, tan incongruente, tan paradójico y absurdo, que sólo la convicción plena que tenemos de la honorabilidad, del talento y del patriotismo del gerente de la Arrendataría nos obliga a rechazar de plano ese capítulo de cargos, que, por otra parte, no leemos una vez que no nos parezca abrumador y elocuentísimo.

Luchan en nosotros dos factores de indudable fuerza: es una nuestra fe en el acusado, y otro es la formidable elocuencia de las cifras y de las denuncias acusadoras.

En esta lucha optamos por creer que en el asunto que tanto apasiona a la gente hay un malentendido, algo de magia o brujería que trueca lo negro en blanco y lo blanco en negro.

Porque lo anterior no se compagina en modo alguno con el patriotismo y el espíritu de sacrificio de una Gerencia que ha sacrificado intereses personales legítimos en favor del Tesoro, como lo prueban las numerosas compras de maquinaria hechas para las fábricas y para las centrales eléctricas de la Compañía en España; en las cuales se han adquirido motores de repuesto inclusive, y a cuyas comisiones ha renunciado el señor Bastos, en beneficio del Tesoro, todas cuantas veces ha comprado — y parece ser que han sido muchas — a casas de maquinaria por él representadas.

Ni por un momento se nos ocurre pensar que esas comisiones no han sido trasladadas íntegramente al Tesoro. Trátase de otra persona y podría sospecharse que si en rigor cobraba una comisión cualquiera haría figurar oficialmente sólo la mitad u otra parte de ella. Pero en el presente caso creemos que la comisión íntegra que percibiese el gerente comprador, en su calidad de representante vendedor, la suma íntegra ha sido cedida al Tesoro.

Nosotros, que deseamos muy de veras que la Gerencia de la Tabacalera goce de simpatías, publicaremos con gusto, si el interesado nos facilita datos, el importe total de aquellas cantidades que ha cedido al Estado en concepto de sus comisiones personales. Y una vez más le estimulamos para que desmienta públicamente a sus acusadores, pues persistiendo en su mutismo compromete de seguro intereses que deben quedar a cubierto de toda sospecha.

y que ha realizado precisamente, con gran éxito, la misma Empresa «Obras Públicas» que tiene presentado al Ayuntamiento el proyecto de que más arriba nos ocupamos.

### De la Diputación

#### Visita al Obispo

El Presidente de la Diputación señor Canals, al recibir ayer a los periodistas, manifestó que había estado a cumplimentar al Obispo, al cual no había tenido antes ocasión de saludar personalmente.

#### La norma que se sigue en la Diputación

Nos dijo el señor Canals que en la Corporación que preside, en la cual se desea desarrollar todas las cuestiones en el terreno de la legalidad, se guían todos por los tres preceptos siguientes:

La ley económica de la Diputación, representada por su presupuesto; la ley constitutiva fundamental o sea la vigente ley provincial; y la voluntad expresa de la Diputación, expresada en los acuerdos que contiene el libro de actas.

Nos encontramos, ahora, con algunos asuntos planeados e iniciados, no por la anterior Diputación, que de ser así serían voluntad de la Corporación, sino por algunos de sus componentes, y como aquellos no se ajustan a los puntos de partida citados no podrán ser llevados a término.

Se ha hablado estos días del destino del Consulado de Mar. Parece, respecto a este asunto, que el Presidente de la Cámara de Comercio, al solicitar la cesión del local, dijo a la Subsecretaría de Instrucción que la Escuela Normal, que hoy ocupa el Consulado, y la práctica graduada aneja a la misma estaban separadas y que convenía más que estuvieran juntas, ya que tienen una misma Directora, extremo inexacto ya que la Directora de la Normal no es sino la inspectora de la Escuela práctica.

Este extremo, empero, nada tiene que ver con el destino ulterior del Consulado, que es decisión que compete al Ministerio de Hacienda.

En cuanto a este asunto del Consulado, no es regular que la Diputación haga ni hará cosa alguna encaminada a conseguir o tolerar la pérdida de un inmueble de que disfruta en usufructo, aparte de que el traslado de la Normal, de que se habla, costaría a la Diputación, una cantidad regular de que no disponemos, pudiendo por ello asegurarse que de ninguna manera se avendrá a ello la Diputación.

Otros asuntos, referentes a adquisición de material, hemos hallado planteados también, sin sujeción a aquellos citados

principios, y que no podrán ser avalados.

Yo reconozco la buena voluntad y buena fe de los diputados que así obraban, pero es necesario obrar siempre de acuerdo con la ley.

### La Junta liquidadora

Ha terminado su cometido la Junta liquidadora de créditos y débitos de la Diputación y Ayuntamientos, habiendo sido la liquidación presentada por la Corporación Provincial, que servirá de base para ulteriores determinaciones en el orden económico.

La Diputación al fijar la relación de sus créditos los ha reducido en la forma y límites prescritos por la disposición que sobre el particular dictó el Directorio en Abril último.

Al fijar la reducción no ha podido la Diputación ser excesivamente generosa, ya que la generosidad, de emitir en este caso, no solo representaría un beneficio para los Ayuntamientos morosos, que no se han hecho a él acreedores con su conducta, sino un perjuicio para aquellos Municipios que satisficieron puntualmente sus obligaciones.

### El Estatuto Provincial

Finalmente, manifestó el señor Canals, que «estaba en relación con el Director General de Administración General señor Calvo Sotelo, el cual, en la confección del Estatuto Municipal que está elaborando, desea tener la colaboración de los organismos afectados por la proyectada reforma y seguir las atendibles indicaciones que de las provincias se le hagan.

### OPOSICIONES A LA PLAZA DE

#### Subdelegado de Medicina

Los ejercicios de oposición darán principio el día 14 a las nueve y media de la mañana en el Instituto de 2.ª enseñanza, donde se verificará el ejercicio oral.

El Tribunal queda constituido por los señores siguientes:

Presidente, el Inspector provincial de Sanidad, Dr. Ferret.

Vocales: don Gabriel Oliver, Director de la Casa de Socorro y Vice-presidente de la Junta provincial de Sanidad y don José Porcel Zanoguera, Director de Sanidad de este puerto, actuando de Secretario el que designe el Tribunal.

Han solicitado tomar parte en estas oposiciones los médicos don Antonio Alorda, don Bernardo Obrador, don Juan Valenzuela, don Bernardo Juan y don José Giménez.

### Telegrama Oficial

El Presidente Directorio en telegrama hoy a Presidente Interino dice lo siguiente:

«Con escasa resistencia ha sido levantado el cerco que hace días tenían los rebeldes puesto a la posición de Tabaganda entrando el convoy en ella estableciéndose un puesto avanzado que garantiza las comunicaciones.»

### Sucesos y desgracias

#### Caidas

En la casa de socorro fueron asistidos, por haber sufrido caídas:

José Lanuza, de 8 años, domiciliado en la calle de Pelaires, 41, que presentaba una herida contusa en el muslo izquierdo.

—Jaime Matas, de 11 años, habitante en la calle de San Miguel, a quien le fué apreciada una contusión en el cuello.

#### Atropello

Un automóvil atropelló, frente al Teatro Lírico, a Mateo Cortés, de 45 años, hospedado en la fonda «Ca'n Gaspar» produciéndole una contusión en el muslo derecho y erosiones en las piernas.

Fuó asistido en la casa de socorro.

### Del Carnet

Ha regresado de Valencia el canónigo y Vicario General de esta Diócesis don José Mur.

Ha regresado a Barcelona el doctor Bartrina, quien vino a esta ciudad llamado por la familia de don Luis Despuig.

De la ciudad condal vinieron ayer mañana el doctor don Luis Frontera, don Manuel Arcas e hijo, don Joaquín Morell y señora, don José Isasi, don Francisco Crespi e hijo, don Guillermo Palmer, don Antonio Morell, don José Soler, don Víctor Lloret y el cónsul de Panamá don Luis Karakadze.

Ha sido nombrado subdirector médico de la Estación Sanitaria del Puerto de Palma, don José Porcel.

El pintor don Pedro Calfaró ha sido nombrado por la Dirección General de Bellas Artes, profesor de la Escuela diurna para alumnas obreras de esta Academia provincial.

En Ibiza ha pasado a mejor vida la distinguida señora doña Francisca Pujol, viuda de Riera.

La finada era madre del director

médico del puerto de Ibiza don Juan Riera,

Con motivo del fallecimiento de la señora Pujol se han puesto de manifiesto las generales simpatías de que goza en toda la isla su distinguida familia.

Descanse en paz la señora Pujol y reciba su familia nuestra expresión de condolencia.

Desde el Puerto de la Selva donde han pasado el verano, han regresado a Barcelona los señores de Jbarra-Montis y su hija Marianita.

En el vapor correo de esra noche embarcarán para lo ciudad condal de paso para Sevilla en cuya capital debe celebrarse un Congreso médico, los señores Juaneda, Monjo y Castellás, acompañados de sus respectivas señoras.

Embarca también con objeto de asistir al citado Congreso, nuestro amigo el médico don Damián Torres.

Para Barcelona marcharán esta noche don Manuel Arias, don Francisco Martorell, don Enrique Galiano, don Luis López, don Conrado Llorens, don Pedro María, don Bartolomé Cantallops, don Miguel Forteza y don Juas Agulló.

Por hacer referencia a una distinguida familia que cuenta en Palma con muchas relaciones, cortamos de un periódico de la Corte la siguiente noticia:

«En los círculos aristocráticos vuelve a hablarse de la próxima boda de don Jaime de Borbón con su sobrina la señorita Blanca de Borbón y de León, hija del teniente general don Francisco de Borbón y Castelli.»

Al hablar de esto los bien enterados dicen que si se lleva a cabo la boda, don Jaime renunciará a sus pretensiones al trono español y le será levantada la proscripción a que está sujeta en nuestro país.

### El tranvía del ferrocarril arrastra una caballería

Ayer mañana el tranvía de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca arrastró una caballería en la plaza del Mercado.

Iba el tranvía en dirección a la Rambla y a muy poca distancia de la vía se hallaba un carro de basura tirado por un caballo.

Al paso del convoy el animal cabeceó y la brida se le enredó con un gancho de uno de los vagones.

Caballo y carro fueron arrastrados larga distancia, hasta que el maquinista, advertido de lo que ocurría, paró la máquina.

El animal sufrió heridas de importancia.

Acudió un veterinario para prestar auxilio a la pobre bestia, pero fué inútil todo; las lesiones eran de tal importancia que hubo que darle puntilla.

### Teatros

#### Lírico

Hoy domingo se celebrarán en este teatro sesiones de tres tarde a doce noche, despidiéndose con ellas la famosa troupe *Camaleón Spectacle* que con tanto éxito ha actuado estos días.

Alternarán con ellas las películas *La brecha del infierno* y *La dama número trece*, siendo el siguiente, el orden del espectáculo:

- A las 3: La brecha del infierno.
- A las 4: Camaleón Spectacle.
- A las 6: La dama número trece.
- A las 7: Camaleón Spectacle.
- A las 9'15: La brecha del infierno.
- A las 10'15: Camaleón Spectacle.

Terminada la función habrá servicio especial de tranvías.

Para mañana lunes se anuncia la reaparición de la aplaudida canzonetista Emilia Domingo.

Debutará también mañana la famosa artista Antonia Mercé *La Argentina*, la reina del baile español que ayer llegó a Palma procedente de París, contratada por un corto número de funciones.

#### Balear

Con las sesiones de cine que se celebrarán hoy en este teatro de tres y media tarde a doce noche, se proyectará por última vez la super-producción «En el palacio del Rey», drama de época que tan grandioso éxito ha obtenido estos días.

Completará el programa la interesante película «No era un cobarde» interpretada por el popular artista Edie Polo.

La empresa de este teatro anuncia para el próximo jueves el debut de la importante atracción «Los 5 Albertini», compuesta de tres señoritas y dos caballeros que ejecutan diversos números de canto y baile, terminando con el cuadro de revista titulado «El sueño de opio» con su escena fantástica presentada con gran lujo de decorado y vestuario.

#### Cine La Protectora

Para esta semana próxima se tienen preparados interesantes estrenos que atraerán numerosa concurrencia. Por de pronto mañana lunes se proyectará la selecta producción americana «La apuesta sensacional» (estreno en Palma) película de emoción continua interpretada por el coloso

actor americano Frank Mayo; y a continuación «El crimen de una princesa» por la ingenua y más bella estrella Lee Parry. La misma que interpretó la monumental super-producción «Monna Vanna». Completará el programa la cómica de risa continua «Que mala es el hambre».

Y siguiendo la racha de películas interesantes, el jueves 16 se proyectará «El chico» por Chariot y Chiquilin, que de tanta reconocida fama gozan en el arte mudo.

### CASA

## Mercadal

#### UNICA EN MALLORCA

que sólo se dedica a la venta de artículos de vestir para Caballero.

Imenso surtido en Corbatería.

BROSSA, 9 - PALMA

## Consejo útil

a los bailarines Sportmans, deportistas representantes, dependientes, camarerros, recaderos, sirvientas y a cuantos por necesidad de su profesión u oficio están obligados a andar o a permanecer muchas horas en pie durante el día. Sabido es las molestias que causa sobre todo en verano los males de pies producidos por irritación consecuencia del sudor.

Tomando cada dos o tres días un pediluvio caliente durante diez minutos al que se ha añadido un puñado de Salpies, no se irritan los pies ni sudan. Salpies es un compuesto de sales desinfectantes y suavizantes convenientemente aromatizadas que se venden en todas las Farmacias, Droguerías y perfumerías al precio de 0'75 ptas. el paquete suficiente para tres baños.

## GABINETE

para curación de enfermedades de

### PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS

Diatermia, electrocoagulación, caustia fría fulguración, alta frecuencia, uretroscopia, masaje vibratorio, nieve de ácido carbónico, etc. a cargo del Médico.

### Antonio Alorda

MONTENEGRO, 8

Horas de consulta de 11 a 1 y horas convenientes

## Jabón "SUNLIGHT"

(Fabricado por Lever Brothers en Port Sunlight (Inglaterra))

ES EL MEJOR JABÓN DEL MUNDO

1 Barra grande de dos pastillas gemelas

75 Céntimos

Casa Andrés Buades

Plaza de Cort, 8 - Palma

## "RADIUS"

(FABRICADO EN SUECIA)

Hornillos a gas de petróleo llama azul a presión. No hay mejor sistema

5 CENTIMOS DE GASTO POR HORA

3 MINUTOS HIERVE 1 litro agua

Limpio, seguro, práctico, económico

Piezas de Recambio Taller de Reparaciones

Instrucciones y folletos gratis Necesitamos representantes en los pueblos

UNICO PUNTO DE VENTA

CASA ANDRES BUADES

Plaza de Cort, 8 - Palma

## COJINETES A BOLAS



Representante: ROGELIO MARTI  
Plaza de Cort, 9, entresuelo

## Reconstituyente Nacional

### JARABE CLIMENT

40 años de éxito

Marca VIUDA



MERCANTILES

MERCADO DE BARCELONA

(Información especial para EL DIA)

Registrarse escasas operaciones, lo que equivale decir que los precios se mantienen sin acusar sensibles variaciones...

ACEITES.—Cotizanse: Andalúz corriente bueno, a 228'25. Id. superior, a 248'25. Finos, a 286'95. Extra, a 304'34. Tode ptas. 100 kilos. De orujo: Verde, de 147'83 a 152'17. Amarillo 1.º, de 160'87 a 165'22. Id. 2.º, de 152'17 a 156'52. Todo ptas. 100 kilos. De coco: Blanco (con envase), a 200. Cochín, a 240. Palma, a 220. Todo ptas. 100 kilos. De liznaza: Crudo, a 205. Cocido, a 213. Incoloro, a 235. Todo ptas. 100 kilos. En cajas, 8 ptas. más por 100 kilos. De cacahuete: Industrial, a 210. Comestible, a 230. Todo ptas. 100 kilos. AJOS.—Cotizanse: Villafranca, a 35. Bañolas, de 25 a 45. Todo ptas. por docena de ristras, según tamaño. ALGARROBAS.—Precios sostenidos. Sin arribos del extranjero. Cotizanse: Vinaroz, a 26'82. Rojas, a 26'82. Mallorca, a 22'02. Ibiza, a 22'02. Tarragona, a 26'82. Valencia, a 26'19. Chipre, a 26'19. Portugal, a 19'04. Gandía, a 21'42. Todo ptas. 100 kilos. ALCOHOLES.—Precios sostenidos. Cotizanse: Rectificados vínicos, 96 grados, de 235 a 240. Id. industriales, de 232 a 235. Desnaturalizados, de 145 a 150. Aguardiente de caña, a 230. Todo ptas. el hectólitro. ALMENDRAS.—En almacén se cotizan: Mallorca corriente, a 420. Id. escogida, a 450. Tarragona, a 460. Común, a 420. Mollar en cáscara, a 185. Todo ptas. 100 kilos. ALPISTE.—Cotizase: Sevilla, de 85 a 87 ptas. 100 kilos. ARROCES.—Precios firmes. Cotizanse: Benloch, 0, nuevo, a 69. Florete, nuevo, a 72. Selecto flor, nuevo, a 74. Matizado corriente, nuevo, de 72 a 76. Bomba corriente, a 85. Todo ptas. 100 kilos. ARVEJONES.—Cotizanse: Navarra, de 48 a 49. Bulgaria, de 36 a 37. Calat, a 42. Málaga redondos, de 41 a 42. Málaga cantos, de 39 a 40. Todo ptas. 100 kilos. AVENA.—Oficialmente se cotiza: Extremadura, de 36'50 a 37. Mancha, a 34. Todo ptas. 100 kilos. AVELLANAS.—Precios firmes con tendencia al alza. Cotizanse: Negreta a 190. Cribada a 185. Corriente a 170. Todo ptas. los 100 kilos. AZAFRANES.—Mancha superior a 687'50. Superior corriente a 680. Aragón Rio a 590. Aragón Sierra a 540. Todo ptas. el kilo. AZUCARES.—Escasas existencias. Precios sin variación. Cotizanse: Cortadillo 1.º a 242. Bana a 165. Todo ptas. los 100 kilos. BACALAO.—Precio fijo. Cotizase: Islandia extra a 78. Corriente a 74. Todo ptas. los 40 kilos. CACAOS.—Mercado encalmado. Cotizanse las siguientes clases: Guayaquil superior a 500. Caracas San Felipe a 610. Id. corriente a 485. Fernando Poo superior a 4. Id. 1.º a 3'95. Id. id. corriente a 375. Id. id. 2.º a 355. Todo ptas. los 100 kilos. CAFES.—Sin operación de importancia.

Precios firmes. Cotizanse: Puerto Rico, caracolillo a 8'30. Id. Java a 7'70. Puerto Rico Yauco a 8'20. Puerto Cabello corriente a 7'25. San Salvador superiores a 7'70. Colombia a 7'15. Id. bajo, a 6'75. Java a 6'20. Tode ptas. el kilo. CANELAS.—Se cotizan con tendencia al alza las siguientes clases: Caylan 0000, a 9'47. 000, a 9'15. 00, a 8'90. 0, a 8'60. 1, a 8'54. 2, a 8'39. 3 a 8'27. 4, a 8'10. Todo ptas. el kilos. CARBONES MINERALES.—Precios sostenidos. Los carbones ingleses se cotizan como sigue: Cardiff 1.º a 90. 2.º a 88. Quisantes Cardiff a 80. Fragua Rhonda a 100. Antracita Cobbles a 160. Id. beans a 130. Id. peas a 90. Llana a 86. Newcastle a 80. Coke Garesfield a 100. Asturianos: cribado a 82. Galleta a 79. Granza a 72. Menudo a gas, a 63. Id. de vapor a 60. Todo ptas. la tonelada sobre carro, precio neto, sin descuento. CEBADA.—Oficialmente se cotizan las siguientes clases: Extremadura de 39 a 40. Mancha de 39 a 40. Comarca de 39 a 40. Alicante de 38'50 a 39. Todo ptas. los 100 kilos. CUEROS VACUNOS.—Cordobeses por invierno 10/11 kilos, 1.º clase, a 4'45. Id. id. 2.º clase, a 3'85. Montevideos 9/10 kilos, 1.º clase, a 4. Correntinos 9/10 kilos, 1.º clase, a 3'90. Entre Rios 9/10 kilos, 1.º clase, a 3'90. Segundas clases, a 3'40 ptas. DESPOJOS.—Salvado, a 5'75. Salvadillo, a 6'45. Menudillo, a 7'50. Todo ptas. los 100 kilos. GARBANZOS.—Andalucía blancos, de 100 a 140. Pelones, de 90 a 100. Morunos 29, de 100 a 105. 28, a 95. Todo ptas. los 100 kilos. HABAS.—Extremadura, de 50 a 52. Italla, a 48. Valencia, de 49 a 50. Mahón, de 100 a 102. Todo ptas. los 100 kilos. HABICHUELAS.—Precios con tendencia al alza. Cotizanse: Monquillinas, nuevas, a 112. Castilla, nuevas, de 155 a 160. Comarca, nuevas, de 105 a 107. Cocorosas Castilla, nuevas, de 132 a 134. Mallorca, de 112 a 114. Galatz, viejas, de 98 a 100. Todo ptas. los 100 kilos. HABONES.—Sevilla, de 48'50 a 49. Jerez, de 48 a 50. Marruecos, a 45. Todo ptas. los 100 kilos. HARINAS.—Precios muy firmes. Oficialmente se cotizan: Extra blanca, superior, de 63 a 64'50. Extra blanca corriente, de 61 a 61'50. Panadera, a 60, n.º 3, de 44'50 a 47'50. N.º 4, de 41'50 a 43. Segundas, de 40 a 41. Terceras, de 33'50 a 37. Cuartas de 32 a 35. Extra fuerzas trigos nacionales, a 72. Entera fuerza n.º 4, segundas, de 35'80 a 37'50. Terceras, de 30 a 32'50. Cuartas, de 29'50 a 32. Todo ptas. los 100 kilos. HIGOS.—Los de Mallorca se cotizan de 8 a 12 ptas. según clase. LANAS.—Con mucha firmeza se cotizan las lanas lavadas a los siguientes precios: Merinas extra, de 15 a 16. Corrientes, de 14 a 15. Id. 2.º, de 13 a 13'50. Entrefinas 1.º, de 12'50 a 13. Id. 2.º, de 11 a 12. Estambreda Navarra, de 10 a 10'50. Garros y bajos, de 5 a 5'75. Todo ptas. los 100 kilos. LENTEJAS.—Siguen cotizándose de 105 a 120 pesetas los 100 kilos. LIMONES.—De 4 a 12 pesetas el 100. MAIZ.—Precios sostenidos. Oficialmente se cotiza: Plata disponible, de 37 a 37'75. Embarque noviembre a 34'50. Diciembre a 37'25. Todo pesetas los 100 kilos. NUECES.—Las de la nueva cosecha, se cotizan a 135 pesetas los 100 kilos. PRODUCTOS ENOLOGICOS.—Acido nítrico a 7'50. Acido sulfuroso anhidro, a 3'50. Acido tartárico a 5'25. Antifragio a 5. Antifermento líquido a 2. Antifermento en polvo a 12. Azufre a 1'25. Cola a 6'50. Fitrolina a 1

CINE LA PROTECTORA Hoy 12 Octubre de 8 y media tarde a 11 y media noche SIN AYUDA 5 partes por HOOT GIBSON LA MARQUESITA SE DEFIENDE 5 partes por LIA MARA y una cómica GRAN RISA Mañana Lunes 13, 1.ª Jornada 4 partes EL CRIMEN DE UNA PRINCESA por LEE PARRY LA APUESTA SENSACIONAL 5 partes por FRANK MAYO completando el programa una bonita cómica.

Negro decolorante a 1'75. Tanino al alcohol a 14. Tanino al éter a 13. Todo pesetas el kilo. SARDINAS SALADAS.—Se venden a 45, 58 y 73 pesetas el millar, según tamaño y procedencia. TRIGOS.—Tendencia al alza. Oficialmente se cotizan las siguientes clases: Candeal Castilla de 44'50 a 46. Mancha jeja de 44'50 a 45'50. Id. Candeal de 44'50 a 46. Aragón de 44 a 45. Extremadura blanquillo de 42 a 43. Todo pesetas los 100 kilos sobre vagón origen. UVAS.—Moscatel, de 110 a 150. Pipapoll de 50 a 55. Xarel-lo de 25 a 35. Valencia de 80 a 190. Planta de 50 a 55. Todo pesetas los 100 kilos. VINOS.—Escasísimas transacciones. Precios firmes. Cotizanse: Panadés blanco y tinto a 1'85. Campo de Tarragona blanco a 2'20. Tinto a 2'10. Priorato tinto a 2'50. Villanueva y Geltrú, tinto a 1'70. Igualada tinto a 1'70. Martorell blanco a 2'10. Mistela blanca nueva a 2'90. Id. tinta nueva a 3'10. Moscatel nuevo a 3'35. Todo pesetas por grado y hectólitro, puesta la mercancía en bodega de cosechero. YEROS.—Siguen cotizándose alrededor de 42 pesetas los 100 kilos. Barcelona 10 Octubre 1924.

Fiesta de la raza El Alcalde de Palma nos ha invitado al solemne acto que tendrá lugar en el salón de sesiones de esta Casa Consistorial, a las 12 de hoy domingo, con motivo de la celebración de la Fiesta de la Raza.

GACETILLA EXTRAVIO DE PAPELETAS DE LOTERIA.—El vecino Miguel Juan nos participa que se han extraviado las participaciones de a peseta números 77 y desde el 82 al 93 correspondientes al número 39.518 del sorteo de Navidad, que ha de celebrarse el día 22 de Diciembre próximo. Como propietario del citado billete lo hace público por si alguien las hubiera encontrado y quiere devolverlas, puede hacerlo en su domicilio calle del Seminario número 25, de lo contrario se declararán nulas caso de salir premiado dicho número. GÉNEROS DE TEMPORADA.—D. Enrique Bellot nos participa haber recibido el extenso y variado surtido de géneros del país y extranjeros para la próxima temporada de Otoño e Invierno. Para vestir bien y barato, Casa Matons.

Notas Municipales La cuestión de las aguas El delegado en Palma de la Sociedad de Obras Públicas de San Sebastián señor Bernado de Quirós celebró ayer una nueva conferencia, sobre el tema de la canalización de las aguas, con el Alcalde. Este nos manifestó que se había convenido que las impresiones que sobre la proposición del señor Picaeva—o sea la mencionada sociedad—recogidas de los concejales serían comunicadas por el señor Bernado de Quirós a la entidad que representa, a fin de que ésta, conocidas las objeciones hechas a las bases que presento, formule una nueva proposición definitiva que será integrada al Alcalde. El señor Liompart, al recibir la mencionada proposición, dará cuenta de la misma no sólo a la Comisión de Aguas y al pleno, sino que también invitará al vecindario a expresar su opinión acerca de dicho asunto. Terminó el Alcalde manifestando que la realización de estas gestiones no significa retraso ni aplazamiento en cuanto al proyecto de canalización de Santa Catalina y barridas de Poniente, proyecto que realizará en los términos y con la rapidez que tiene acordado el Ayuntamiento. El mercado de Ca'n Maneu El Alcalde ha circulado unos B. L. M. a los ediles encareciéndoles que estudien con atención, preferentemente sobre el terreno, la cuestión del mercado proyectado en terrenos de Ca'n Maneu, pues acaricia la idea de llevar este asunto al próximo pleno para su resolución definitiva. La sesión de mañana A las seis de la tarde de mañana celebrará la Comisión Municipal Permanente su sesión semanal ordinaria. En la Orden del día figuran los siguientes asuntos: Una relación de cuentas por diversos servicios municipales. De sobre la mesa.—El nombramiento

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO: TOMAD EL ELIXIR CLORHIDRO-PEPSICO REY Y CURAREIS - VUESTRAS DOLENCIAS: MALAS DIGESTIONES (DISPEPSIAS) - DEBILIDAD FUNCIONAL - HIPOCLORIDIA VENTA: FARMACIA REY COLON 37 (c/ MONJAS)

CINE MODERNO SALÓN PREDILECTO EN PALMA hoy a las 3 y media Exito extraordinario de la segunda jornada de la soberbia producción francesa EL NIÑO REY Intriga e interés creciente en cada episodio Y de la magnífica película de gran lujo e interesante argumento FOGOSA JUVENTUD Creación de la bellísima actriz ELAINE HAMMERSTEIN Mañana: MANDRIN 2.ª y EL ARBITRO, interesante película de sports.

de guardián del cementerio de Sant Jordi. Negociado de Obras.—Diferentes licencias para obras particulares; un dictamen sobre el proyecto de urbanización de Son Armadams; el acta de recepción de las obras de olcantarillado y asfaltado de la calle de la Herrería; la expropiación de una faja de terreno en Sant Jordi, y una relación de pequeñas reparaciones en la vía pública. Ensanche.—La distribución de fondos; varios permisos para obras particulares; y algunas concesiones de suministro de bordillo. Murallas.—La construcción de una alcantarilla y obras en las murallas; el arriendo de los pastos de las mismas; un dictamen de enagenación de algunas manzanas procedentes del recinto amurallado, y otro sobre las armaduras del almacén municipal. Sanidad.—Varios trasposos de sepulturas. Reemplazos.—El expediente de excepción del mozo Sebastián Caimen. Gobierno y Política.—Un dictamen sobre arreglo de las lumberas de la Casa Consistorial; otro referente a los trajes de los porteros y botones, y otro proponiendo retirar las básculas del Matadero y depósito de carnes. Hacienda.—La distribución de fondos del mes en curso.

Religiosas Santos del día La Santísima Virgen del Pilar. Cuarenta Horas Continúan en San Jaime, en honor de la Virgen del Pilar, Exposición a las seis; a las diez, Tercia y Misa mayor con sermón. Por la tarde, actos de coro; a las seis y media, Rosario, devoto ejercicio a la Virgen del Pilar y reserva de S. D. M. Actos religiosos En Santa Eulalia, a las siete y media, Comunidad general para las Hijas de María; por la tarde, actos de coro, Santo Rosario, con exposición del Santísimo, y ejercicio. En la Parroquia de la Concepción (Arrabal) Comunidad general para las Hijas de María, a las siete. En la Merced, a las siete y media, Comunidad general para los Indignos Esclavos de Jesús Sacramentado, con plática. En Montesión, se celebrará fiesta solemne en honra de la Virgen del Pilar. A las siete y media Comunidad general. A las diez, Oficio solemne en el que predicará el Panegrico del Pilar, el M. I. señor don Antonio Sancho, Canónigo Magistral de la Santa I. C. B., a las doce, Misa para el Cuerpo de la Guardia Civil. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., Rosario, sermón y reserva. Nota.—En este día celebrará su comunión mensual reglamentaria la Congregación de la Inmaculada y San Luis Gonzaga, a las ocho y cuarto de la mañana. En el Oratorio del Cementerio, continuación de la Novena de las Santas Almas del Purgatorio. A las cuatro de la tarde, se rezará el Santo Rosario, después sermón por el señor don Antonio Lliteras, Pbro.; terminado éste se rezará una parte de Requiem en sufragio de las benditas Almas del Purgatorio.

En San Miguel, se celebrará solemne fiesta en honor del Santo Cristo, de los Hortelanos, a las diez de la mañana, Tercia y Misa mayor, en la que ocupará la Cátedra del Espíritu Santo el señor don Julián Samper, Pbro. Por la tarde, se cantarán solemnes Completas. En el Convento de María Reparadora (Rosa 29) tendrá lugar el Retiro mensual para Maestras y las que estudien el Magisterio, por el P. Vives, S. J. Distribución, por la mañana a las diez y media, Lectura; a las once plática. —En San Felipe Neri, fiesta en honra de la Sagrada Familia. A las diez y media, Misa cantada con sermón por el P. Juan Ginard, C. O. En la Merced, a las siete y media misa de Comunidad general para los Indignos Esclavos de Jesús Sacramentado. Por la tarde, a las seis y media, exposición menor, Santo Rosario, ejercicio del mes y reserva. Visita A Nuestra Señora del Pilar, en Montesión. Excursión a Lluch con el Autobús a beneficio integro del Batallón Expedicionario n.º 61 precio del pasaje ida y vuelta 7 Ptas. Informes: «Garage Barceló».

ANUNCIO Por acuerdo del Consejo de Administración de «La Roqueta» S. A. se convoca a los Sres. Accionistas a Junta General extraordinaria para el día 25 del corriente a las seis de la tarde para acordar, en su caso, la disolución de la Sociedad. Palma 11 Octubre 1924.—P. A. del Consejo, A. Jaume.

LE PRINTEMPS SAN NICOLÁS, 1, 3 y 5 ANTONIO M.ª FUSTER Recibidas las Novedades Otoño e Invierno La casa mejor surtida La que recibe lo de más novedad La que vende a más bajo precio Confecciones Peletería Sastrería Calzados a medida ESPECIALIDAD EN MEDIAS Visiten las Exposiciones SAN NICOLÁS, 1, 3 y 5

RON BACARDÍ SANTIAGO DE CUBA

# SERVICIO TELEGRAFICO

## De nuestra agencia particular

### De Madrid

#### La cuestión de Marruecos

##### Los Infantes visitan a los heridos

Sevilla 10.—Los Infantes don Carlos y doña Luisa, Capitán general aquí de Andalucía, han visitado los enfermos y heridos de África que se hallan alojados en el Hospital Militar.

Hablaron allí con todos los hospitalizados.

La visita resultó larga, pues los Infantes recorrieron todas las dependencias del edificio.

##### Parte oficial

Madrid 11 a las 16.—Se ha facilitado en la Presidencia el siguiente parte oficial.

Zona oriental.—La noche anterior fueron hostilizados por el enemigo la posición de Isen Lassen, el campamento de la jarka amiga y el blocao de aguada de Midar, siendo rechazado con fuego de fusil.

Zona occidental.—Ha habido algunas agresiones a las posiciones y servicios en los sectores de Fondak, zoco de Arbáa y Xauen.

En el sector de Larache continúa la presión del enemigo sobre las posiciones de Doma y Aulef.

Desde esta última se batió al enemigo con artillería, destruyendo parte del aduar de Tazara donde se había refugiado.

En el sector de Alcázar Tefter fueron abastecidas las posiciones de Gaytan y Tuatof.

En los demás sectores no hay novedad, continuando el abastecimiento de las posiciones de Buharrax y Serrano, zoco el Jemis, Beni-Aros y blocao de la Abada n.º 1.

##### Traslado del cadáver de un teniente

Madrid 11 a las 16.—Mañana, domingo, se verificará el traslado del cadáver del teniente de Caballería Guillermo Kirpatría O'Donnell, muerto heroicamente en las últimas operaciones libradas en el sector de Tetuán, desde la estación del Mediodía al cementerio de San Isidro.

##### Se ha logrado evacuar Buharrax

##### Un telegrama de Primo de Rivera

Madrid 11 a las 20.—Al llegar el Marqués de Magaz a la Presidencia manifestó a los periodistas que acababa de recibir un telegrama del general Primo de Rivera comunicándole que salía de Tetuán para recibir a la guarnición de Buharrax, que ha logrado evacuar la posición.

##### El nuevo régimen

##### Consejo del Directorio

Madrid 11 a las 3.—El Consejo del Directorio terminó anoche a las diez. El general Vallespinoza manifestó, a la salida, a los periodistas que en Marruecos hay tranquilidad.

No ha habido nuevas acciones. Asistió al Consejo el subsecretario de Guerra el cual habló sobre el desarrollo del cupo de 85 mil hombres, con objeto de abreviar trámites.

##### De Instrucción Pública

Madrid 11 a las 16.—El subsecretario de Instrucción Pública ha remitido al Directorio para que lo examine y resuelva un proyecto reformando la enseñanza en los Institutos de 2.ª enseñanza, otro sobre la custodia de monumentos nacionales y otro sobre reconocimiento de títulos profesionales a extranjeros que los cursen en centros docentes españoles.

##### En la Presidencia

Madrid 11 a las 16.—El contralmirante Marqués de Magaz despachó en la Presidencia con el subsecretario de Estado y recibió la visita de unos comisionados mineros de Asturias presididos por don Manuel Llana, que le expusieron la situación en que se encuentra el pleito minero con los patronos.

##### Noticias generales

##### Intento de robo en un estafeta telegráfica

Madrid 10 a las 24.—El repartidor de telegramas que presta servicio en la estafeta de la calle de Druzná denunció en la Comisaría del distrito que al abrir las puertas del local observó que los cterres metálicos estaban violentados.

Ante el requerimiento, los agentes de

vigilancia fueron a la estafeta y en unión de los empleados realizaron un detenido reconocimiento y comprobaron que habían entrado ladrones, porque los muebles estaban en desorden.

Por el suelo se hallaban esparcidas palarquetas, ganchos y otros útiles de los que poseen los profesionales del robo.

Lo que se llevaron los ladrones es insignificante.

Solamente de uno de los cajones de la mesa del jefe se observó la falta de una pequeña cantidad.

En cambio en uno de los pasillos fué encontrada la caja de caudales que los ladrones habían metido en un saco; pero después, sin duda porque advirtieron ruido, la dejaron abandonada en dicho sitio.

En otra de las habitaciones se encontró la caja de valores, igualmente metida en un saco y abandonada.

De lo ocurrido se dió cuenta al Juzgado de guardia.

La policía realiza pesquisas para descubrir a los autores del robo.

##### En Toledo se inaugura la traída de aguas

Toledo 10.—Conforme estaba anunciado se inauguró oficialmente la traída de aguas potables desde Burgillos.

El acto revistió gran solemnidad. Lo presenció el Alcalde y concurrieron el Presidente de la Audiencia, la autoridad militar y otras personalidades.

El Alcalde pronunció un discurso en que puso de manifiesto la importancia de la obra e hizo elogios de la Compañía que la ha ejecutado.

En representación de la empresa constructora estaba el presidente del Consejo de Administración don Rafael Picavea, el Consejero Delegado don Julián Soriano, el Consejero señor Núñez de Prado y el ingeniero que ha dirigido las obras señor González.

El vecindario se muestra en extremo satisfecho de la mejora.

En breve se instalarán 25 puentes con dos caños para el servicio público.

##### ¿Podrá torear Villalta en la corrida del Pilar?

Zaragoza 10.—En el rápido de la tarde llegará Villalta con su cuadrilla.

Por un telegrama se ha sabido que la herida que sufre es de escasa importancia; pero hasta que le reconozca a su llegada a esta capital el doctor Pérez Serrano se sabrá si podrá tomar parte en las corridas que se celebran aquí con motivo de las fiestas del Pilar.

Con tal motivo reina verdadera expectación entre los aficionados.

##### La Fiesta de la Raza

Madrid 10 a las 24.—El domingo próximo, a las cuatro de la tarde, se celebrará en el Teatro Real la conmemoración de la Fiesta de la Raza, organizada por una comisión especial designada por el Ayuntamiento.

Con arreglo al programa ultimado, hará uso de la palabra, en representación del Cuerpo diplomático americano, el ministro de Méjico don Enrique González Martínez y llevará la voz de la representación española el Rector de la Universidad Central doctor Carracido.

Las actrices Membrives y Tapia leerán poesías españolas y americanas.

Pronunciará un discurso el Alcalde Conde de Vallellano y ejecutará varias obras de concierto la Banda Municipal.

##### Un presupuesto para beneficencia en Sevilla

Sevilla 10.—Esta mañana se reunió en Asamblea extraordinaria la Diputación provincial para tratar de la aprobación de un presupuesto extraordinario que importe 207.742 pesetas y que se destina a atender obligaciones de beneficencia.

##### El Conde de Romanones se ausenta de Madrid

Madrid, 10 a las 24.—Se ha ausentado de Madrid, y permanecerá fuera de la Corte diez o doce días, el Conde de Romanones.

##### El ex-ministro Portela

Madrid, 10 a las 24.—En las oficinas de Marruecos, instaladas en la parte superior del Palacio de la Presidencia estuvo esta mañana el ex-ministro don Manuel Portela.

##### Tren descarrilado

Madrid, 10 a las 24.—En Cervera del Río Pisuerga descarriló esta mañana, según comunican a la Dirección General de Seguridad, el correo de Santander.

El tren descarrilado sufrió un retraso de cuatro horas.

##### Una riña

Madrid, 10 a las 24.—En la calle de Argota Molino cuestionaron Francisco Díaz Herreros y José Herrero, resultando aquí con una herida de carácter grave.

##### Un suicidio

Madrid, 10 a las 24.—Una joven de 16 años llamada Eulalia Jurado se arrojó

desde el balcón de su casa a la calle, fracturándose la base del cráneo.

En grave estado fué recogida y trasladada al hospital.

Esta joven intentó suicidarse ya hace un año arrojándose desde una azotea a la calle.

##### El «Galatea» en Ares

El Ferrol, 10.—Ha quedado fondeado en el puerto de la villa de Ares el buque escuela «Galatea».

Cuando recoja a los aprendices marineros que a bordo del mismo hacen sus prácticas, zarpará el «Galatea» y en viaje de instrucción cruzará las vías bajas de Galicia.

##### El transporte polaco «Warta»

El Ferrol, 10.—En la Capitanía General del departamento marítimo se ha recibido la noticia de que el transporte de guerra polaco «Warta», que salió de Combián, con rumbo al Norte, tendrá que entrar de arribada en este puerto.

##### Un muerto de epilepsia

Sevilla, 10.—Dicen de Alfajarín que en una finca inmediata al pueblo ha sido hallado el cadáver de un Labrador llamado Silvestre Laborda.

Practicada que le fué la autopsia, certificaron los médicos que la muerte había sido producida por un ataque epiléptico.

##### El nuevo Jefe de Policía de Sevilla

Sevilla, 10.—Se ha posesionado del cargo recién creado de Jefe Superior de policía de esta región y de Marruecos el Comisario don Adolfo Miguel.

Mañana empezará la visita a las demás capitales de la región.

##### El cadáver del Marqués del Real Tesoro

Sevilla 11.—Esta mañana se ha verificado la conducción del cadáver del vicealmirante de la Armada y ex ministro de Marina Marqués del Real Tesoro, que falleció ayer, desde la casa mortuoria a la estación de San Bernardo para ser llevado a Jerez de la Frontera donde recibirá sepultura en el panteón de la familia.

Presidieron el duelo el Infante don Carlos y los hijos del finado.

Asistieron las autoridades, representaciones oficiales y jefes y oficiales de Marina.

El acompañamiento era numeroso.

Una compañía de Marina del cañonero «María de Molina», surto en este puerto, rindió honores.

##### La Tabacalera no paga el alquiler del edificio que ocupa en Bilbao

Bilbao 11.—El presidente de la Diputación ha dirigido al Director de la Tabacalera reproduciendo otra que le envió el 25 de Enero último en la que le decía que siendo el edificio que ocupa la fábrica de tabacos propiedad de la Diputación viene obligada la Tabacalera a pagar el alquiler de dicho local.

Este alquiler no lo paga ni la Tabacalera ni el Estado.

##### El impuesto sobre utilidades

Bilbao 11.—Las sociedades colectivas y comanditarias han elevado un escrito al presidente de la Diputación pidiéndole que fije la cuota que aquéllas deben pagar en concepto de utilidades desde el año 1923.

##### El trabajo de las minas de Triano

Bilbao 11.—Ha visitado al gobernador una comisión de obreros sin trabajo procedentes de las minas de Triano solicitando de dicha autoridad que se activen las gestiones encaminadas a que se reanude el trabajo en dichas minas.

Hay doscientas familias sin recursos.

##### La desaparición de niños

##### Se ignora el paradero de otros dos

Logroño, 11 a las 18.—En las primeras horas de ayer los hermanos Honorio y Julio Urbina, de once y nueve años de edad, salieron de su domicilio de la calle Brava, y como transcurriera toda la tarde sin regresar se alarmó la familia, suponiendo, sin embargo, que acaso hubieran ido al inmediato pueblo de Briones donde residen los abuelos.

Preguntados éstos, contestaron que allí no se encontraban los dos niños.

Los padres han presentado a la Inspección la oportuna denuncia, habiendo comenzado la policía las pesquisas sin resultado satisfactorio.

La familia de los niños es muy modesta.

El suceso ha producido alarma.

##### Las niñas de la calle de Hilarion Eslava

Madrid, 10 a las 24.—El Juzgado que entiende en el asunto de la desaparición de las niñas de la calle de Hilarion Eslava continúa sus gestiones, habiendo tomado declaración a muchas personas.

La policía ha seguido haciendo investigaciones acerca del género de vida que llevaban varias personas y de la proce-

dencia del dinero que tenía una mujer conocida por la «Churrera».

Se han vuelto a enviar oficios a los gobernadores de las 49 provincias y a otras autoridades y hasta ha vuelto por los Juzgados la célebre «Tula».

Parece que se desistirá de la declaración de secreto que se había dado al sumario.

##### Firma regia y la «Gaceta»

##### Disposiciones diversas

Madrid, 11 a las 16.—Han sido sometidas a la firma real las siguientes disposiciones:

Prorrogando por seis meses el plazo concedido por las Juntas depuradoras de Justicia municipal, como término de la misión que les fué encomendada por decreto de 5 de abril último.

Nombrando canónigo de la Catedral de Coruña a Jesús Ponga Moya.

Disolviendo la comisión técnica creada en 15 de octubre de 1920.

Jubilando al presidente de la sección del cuerpo de Ingenieros Agrónomos José Hurtado Mendoza.

Idem, ingeniero jefe de primera del cuerpo de Minas don Francisco Ferrer Ramallo.

La «Gaceta» inserta las siguientes Reales ordenes y decretos:

Disponiendo que se publiquen la «Gaceta» y Boletines Oficiales de las provincias las variantes que el ministerio de Guerra propone en relación a los artículos y productos cuya relación se inserta.

Disponiendo que los maestros y maestras en activo servicio, que figuran en el escalafón con derechos limitados, que disfrutan de un sueldo de 2.500 y 2.000 pesetas, puedan solicitar de la dirección de primera enseñanza por conducto de las secciones administrativas de provincias donde presten servicios, ser admitidas las prácticas de ejercicios correspondientes ante el Tribunal precisamente de la misma.

## Del Extranjero

### Estados Unidos

##### En peligro inminente

Nueva York 11.—El dirigible norteamericano «Shenandoah» escapó ayer milagrosamente de una catástrofe.

Se hallaba perdido entre la niebla y pasó a una distancia de diez pies del picacho de una montaña.

### Rumania

##### No se publicó la ley marcial

Berlin 11.—El embajador de Rumania en esta capital niega las noticias que han circulado referentes a haberse declarado a ley marcial en Bucarest.

### Hungría

##### ¿Crisis total?

Budapest 11.—La dimisión del ministro de Agricultura amenaza producir la crisis total del gabinete.

La dimisión no ha sido aceptada. El ministro de Agricultura está disgustado por las recientes reformas agrarias.

### Inglaterra

##### La derrota del gobierno laborista

##### El discurso de Mac-Donnald en la Conferencia laborista

Londres 11.—Mac-Donnald, en el discurso que pronunció en la conferencia laborista, expuso las maniobras realizadas por los liberales y conservadores para derribar a los laboristas del Poder.

Anunció que las elecciones tendrán lugar el día 29 de octubre.

##### ¿Que partido logrará el poder?

Londres 11.—Han comenzado ya en los círculos políticos las cábalas y comentarios sobre la situación.

La opinión general es de que los conservadores conseguirán apoderarse del Poder.

##### Inquietudes ante las próximas elecciones.—¿Qué pasará?

Londres 11.—La mayoría de periódicos de esta capital expresan un sentimiento de inquietud ante el anuncio de las próximas elecciones.

La caída del Gobierno no ha producido reacción alguna en sus contrarios y no se han publicado los acostumbrados artículos de victoria en los periódicos de la oposición.

El «Daily Chronicle» hace notar que la disolución ni la derrota del Gobierno no le han sido impuestas.

Mac Donald tenía una serie de medios para evitarlo.

Indudablemente, por razones personales, se ha abstenido de usarlos. Así ha terminado dentro de una atmósfera dramática la cooperación obrerista liberal, gracias a la cual el primer gobierno laborista ha podido mantenerse en el Poder durante nueve meses.

La crisis se ha desarrollado—dice el «Daily Telegraph»—como los ministros obreristas habían previsto y decidido.

Mac Donald no ha intentado librarse de los ataques que se le han dirigido.

Al darse por vencido el gobierno de Mac Donald no ha hecho mas que precipitar un acontecimiento que fatalmente debía ocurrir dentro de algunas semanas.

##### La campaña electoral será corta

Londres 11.—La campaña electoral ha dado comienzo con un discurso de Mac-Donald.

La campaña será la más corta que registra la historia parlamentaria inglesa, durando tan solo 10 días.

##### Candidato laborista

Londres 11.—El partido laborista ha

nombrado para la candidatura de Dudley al hijo del ex-primer ministro conservador Baldwin.

##### Significación política de los parlamentarios disueltos

Londres 11.—He aquí la situación de los partidos en la disuelta Cámara:

Conservadores, 246; socialistas, 187; liberales, 136; unionistas, 11; cooperadores, 6; independientes, 3; independientes liberales, 2; nacionalistas, 2; sinfeiners, 1.

### Dinamarca

##### Nueva organización militar.—Se suprimen los ministerios de Guerra y Marina

Copenhague, 11.—El ministro de Defensa Nacional ha presentado ya el proyecto relativo a la nueva organización militar.

Según este proyecto quedan suprimidos los ministerios de Guerra y Marina.

Se suprime igualmente el servicio militar obligatorio.

Todas las fortalezas serán desmanteladas o desarmadas.

Serán suprimidos el Ejército nacional y la Marina, los cuales serán substituidos por un cuerpo especial que colaborará con la gendarmería en el mantenimiento del orden interior, en la vigilancia de las fronteras, aduanas, así como en la defensa de los intereses de Dinamarca en los mares territoriales.

### Méjico

##### La rebelión está casi sofocada

Méjico, 11.—El Gobierno ha publicado una nota acerca de la rebelión de una parte de la guarnición del estado de Durango, diciendo que ésta ha quedado ya casi sofocada.

Las tropas federales enviadas a Durango han logrado restablecer el orden.

No se tienen noticias de que se hayan registrado nuevos combates.

### Alemania

##### ¿La evacuación del Ruhr?

Berlin, 11.—La transferencia Ferro-Carriles a Autoridades alemanas en región Industrial Dortmund, ha quedado completada.

La evacuación militar quedará terminada el día 20 del corriente.

##### Cuando saldrá el zeppelin

Berlin, 11.—Comunican de Friedrichshafen, que el zeppelin, si el tiempo ha mejorado saldrá mañana domingo por la mañana.

La estación de telegrafía Broadcasting, tendrá al corriente por medio de avisos los progresos del vuelo del zeppelin hacia América.

Las noticias se publicarán cada dos horas.

### Francia

##### Reintegración a Alemania

París, 11.—Los ferrocarriles de la zona del Rhur volverán a estar bajo el control alemán el 19 de Octubre.

##### Manifestaciones de Zagloul Pachá

París, 11.—Zagloul Pachá ha declarado que las decisiones del Gobierno inglés no le satisfacen. Pachá no quería tener tropas inglesas guardando el Canal de Suez.

##### El acuerdo franco alemán

París, 11.—El ministro de Comercio sometió al Consejo el proyecto de protocolo para el acuerdo comercial franco-alemán.

El ministro fué autorizado para firmar el protocolo.

# Lotería Nacional

## Sorteo del día 11 de Octubre de 1924

<b>Primer premio de 2.000.000 pesetas</b> Ha correspondido al número 1.348 despachado en Tuy.	398 719 700 866 104 894 672 656
<b>Segundo premio de 1.000.000 pesetas</b> Ha correspondido al número 17.164 despachado en Granada.	778 962 921 737 433 257 407 460 557 369 678 727 100 923 312 958 070 277 503 084 639 583 663 527 130 321
<b>Tercer premio de 500.000 pesetas</b> Ha correspondido al número 44.075 despachado en Fuente del Alamo.	7a0 185 444 562 618 185 181 556 906 991 572 157 889 876 180 159
<b>Cuarto premio de 200.000 pesetas</b> Ha correspondido al número 25.269 despachado en Madrid.	366 279 762 932 425 291 060 665 092 847
<b>Quinto premio de 100.000 pesetas</b> Ha correspondido al número 3.575 despachado en Madrid.	581 679 275 516 724 139 990 019 088 051 825 992 056 327 832 586 843 091 309 628 723 865 788 081
<b>Premios de 10.000 pesetas</b> Han correspondido a los números: 7.028 despachado en Madrid. 43.071 despachado en Barcelona. 2.420 despachado en Madrid. 13.459 despachado en Madrid. 20.747 despachado en Madrid. 26.256 despachado en Almería. 41.009 despachado en Valencia. 15.029 despachado en Badajoz. 41.005 despachado en Valencia. 40.145 despachado en Almería. 45.732 despachado en Bilbao. 7.535 despachado en Vitoria. 28.048 despachado en Barcelona. 10.004 despachado en Madrid. 15.922 despachado en Madrid. 30.918 despachado en Barcelona. 32.455 despachado en Barcelona. 32.028 despachado en Villanueva del Arzobispo. 42.294 despachado en Madrid. 45.342 despachado en Grado.	258 432 394 450 189 398 711 454 960 891 890 165 513 430 398 810 355 613 734 871 130 433 400 676 861 869 287 237 853 321 419 384 695 423 611 106 555 973 191 292 763 536 940 337 100 999 196 470 065 046 356 986 080 842 557 716 448 754 724 813 867 610 390 870 708 580 614 749 350 505 957 057 114 211 907 786 353 543 146 885 077 056 060 506 246 843 597 755 582 781 801 129 510 639 044 868 673 048 057 800 710 858 034 942 557 716 493 995 916 366 963 533 025 561 403 893 432 211 334 331 160 134 572 767 631 038 056 026 044 548 047 733 642 283 310 025 011 500 413 335 297 774 528 751 384 852 838 206 075 282 956 565 939 567 372 804 389 284 967 357 986 254 574 672 208 331 060 900 306 486 258 844 470 617 069 830 883 563 972 755 939 157 426 280 991 588 443 752 344 087 475 351 343 658 508 873 183 517 179 296 382 827 930 509 843 525 533 140 512 419 134 557 819 209 707 949 264 674 234 442 821 757 540 588 653 784 970 317 053 310 202 082
<b>Premios de 15.000 pesetas</b> Por aproximación al primer premio los números 1.347 y 1.349.	047 733 642 283 310 025 011 500 413 335 297 774 528 751 384 852
<b>Premios de 12.500 pesetas</b> Por aproximación al segundo premio los números 17.163 y 17.165.	838 206 075 282 956 565 939 567 372 804 389 284 967 357 986 254 574 672 208 331 060 900 306 486
<b>Premios de 10.000 pesetas</b> Por aproximación al tercer premio los números 44.074 y 44.076.	258 844 470 617 069 830 883 563 972 755 939 157 426 280 991 588 443 752 344 087 475
<b>Premios de 8.000 pesetas</b> Por aproximación al cuarto premio los números 25.268 y 25.270.	351 343 658 508 873 183 517 179 296 382 827 930 509 843 525 533 140 512 419 134 557 819 209 707 949 264 674 234 442 821 757 540 588 653 784 970 317 053 310 202 082
<b>Premios de 6.725 pesetas</b> Por aproximación al quinto premio los números 3.574 y 3.576.	296 382 827 930 509 843 525 533 140 512 419 134 557 819 209 707 949 264 674 234 442 821 757 540 588 653 784 970 317 053 310 202 082
<b>Premios de 1.250</b>	082
<b>Centéena</b>	850 397 543 372 176 804 729 146 301 179 795 732 247 852 281 285 197 124 799 512 637 980 303 915 294 935 873 836 088 087 230 883 242 394 812 466 159 949 045 055 509 576 764 447 589 204 574 588 054 252 359 536 606 438 751 824 801 463 472 902 122 044 970 135 942 941 944 562 664 035 806 552 951 953 180 842 398 865 646
<b>Mil</b>	164 722 393 447 255 948 103 418 988 740 048 566 338 665 675 091 507 931 586 701 106 484 059 808 421 561 002 905 172 991 509 116 315 450
<b>Diez y ocho mil</b>	164 722 393 447 255 948 103 418 988 740 048 566 338 665 675 091 507 931 586 701 106 484 059 808 421 561 002 905 172 991 509 116 315 450
<b>Diez y nueve mil</b>	393 447 255 948 103 418 988 740 048 566 338 665 675 091 507 931 586 701 106 484 059 808 421 561 002 905 172 991 509 116 315 450
<b>Veinte mil</b>	292 067 096 298 237 498 932 121 355 710 480 023 356 691 275 341 317 123 864 093 280 227 897 582 799 601 480 959 503 798 621 611 109 740 707 456 789 134 551 038
<b>Veinte y un mil</b>	098 912 999 575 253 445 207 037 160 060 003 155 8e2 256 917 374 873 322 726 815 536 577 594 926 023 762 629 815 049 529 535 119 766 535 865 543 008 768 592 074 122
<b>Veinte y dos mil</b>	804 928 335 881 408 929 035 341 841 288 467 455 905 692 746 330 278 305 351 972 675 404 532 075 997 878 261 764 012 620 863 940 150 462 616 566
<b>Veinte y tres mil</b>	896 955 832 848 065 030 487 661 683 050 272 967 592 981 741 639 795 026 798 316 186 890 562 123 234 456 171 765 640 598 962 612
<b>Veinte y cuatro mil</b>	108 279 772 534 831 777 395 164 605 724 609 060 699 835 947 161 137 440 054 159 399 077 570
<b>Veinte y cinco mil</b>	299 336 278 799 054 999 680 111 699 202 084 773 060 845 104 735 564 021 757 658 904 970 169 182 459 106 523 355 588 712 442 582 605
<b>Veinte y seis mil</b>	963 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Ocho mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Siete mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Seis mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Cinco mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Cuatro mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Tres mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Diez y siete mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Diez y ocho mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Diez y nueve mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Veinte mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Veinte y un mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Veinte y dos mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Veinte y tres mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Veinte y cuatro mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Veinte y cinco mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Veinte y seis mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Veinte y siete mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Veinte y ocho mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Veinte y nueve mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Treinta mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Treinta y un mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Treinta y dos mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Treinta y tres mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Treinta y cuatro mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Treinta y cinco mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Treinta y seis mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Treinta y siete mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Treinta y ocho mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Treinta y nueve mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Cuarenta mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Cuarenta y un mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Cuarenta y dos mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Cuarenta y tres mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Cuarenta y cuatro mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Cuarenta y cinco mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Cuarenta y seis mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Cuarenta y siete mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Cuarenta y ocho mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846
<b>Cuarenta y nueve mil</b>	265 732 063 537 842 673 950 336 752 732 069 076 025 090 267 561 402 988 270 140 126 945 262 985 986 938 406 392 948 238 282 451 846

# TEATRO BALEAR

Sesión continua de 3 y media tarde a 12 noche

GRANDIOSOS EXITOS

## EN EL PALACIO DEL REY y No era un cobarde por EDIE POLO

<b>Nueve mil</b>	398 719 700 866 104 894 672 656 778 962 921 737 433 257 407 460
<b>Diez mil</b>	7a0 185 444 562 618 185 181 556 906 991 572 157 889 876 180 159
<b>Once mil</b>	366 279 762 932 425 291 060 665 092 847
<b>Doce mil</b>	581 679 275 516 724 139 990 019 088 051 825 992 056 327 832 586 843 091 309 628 723 865 788 081
<b>Trece mil</b>	258 432 394 450 189 398 711 454 960 891 890 165 513 430 398 810 355 613 734 871 130 433 400 676 861 869 287 237 853 321 419 384 695 423 611 106
<b>Catorce mil</b>	555 973 191 292 763 536 940 337 100 999 196 470 065 046 356 986 080 842 557 716 448 754 724 813 867 610 390 870 708 580 614 749 350 505 957 057
<b>Quince mil</b>	114 211 907 786 353 543 146 885 077 056 060 506 246 843 597 755 582 781 801 129 510 63

La Puebla

El día 5 del actual se celebró la anunciada becerrada organizada por la sociedad Instructiva y recreativa, «La Juventud» en el campo de deportes del «Rapit Sprt. F. C.» a beneficio de los soldados mallorquines que se encuentran en tierras africanas, y expedicionarios en Algeciras.

Empezó la fiesta a las 3 y media de la tarde con un lleno completo; tanto es así, que mucha parte del público tuvo que permanecer de pie.

La presidencia estuvo a cargo de un nutrido número de bellas y distinguidas señoritas de la localidad, galantemente ataviadas con mantilla y ricos mantones de Manila. Fueron estas: las señoritas Antonia Siquier, Micaela Ferrari, Juana Vallespi, Margarita Martí, Micaela Gort, Francisca Pizá, Magdalena Crespi, Francisca Soler, y Francisca Mir.

Al son de un bonito paso doble pisan el redondel las cuadrillas compuestas de varios aficionados de esta localidad, y dirigidos por el inteligente «Marino charlot». Sus nombres son: matadores, Jaime Vidal, Francisco Mir; banderilleros, Antonio Batle, Bernardino Grau, Gabriel Grau, Gabriel Siquier, Pedro Cerdá, Juan Capó, Francisco Mateu, y Nadal Gort; picadores, Juan Serra y Miguel Agulló, y alguacil, Miguel Bonnin.

El acto fué amenizado por dos bandas de música, resultando un verdadero éxito por ser un día primaveral, por corresponder el pueblo en general que demostró ser patriótico y por la comisión organizadora, que no reparó en cuantos obstáculos se le ofrecieron.

Los resultados de entradas y salidas son a continuación.

Ingresos

Recaudado en taquilla 1.051'25, Recolectado en la Población 217, Venta de Carne de tres becerras pero 200 kg. a 2'50 Ptas. kilo 500.

Venta subasta cuerdas 25'00 Donativos, Gerónimo Torres Alcalde 5, Miguel Crespi Pons 5, Onofre Pons Martorell 30, Maria Agulló 5, Juana Socias 5, Pedro A. Serra 4, Bernardo Vallespi 4, Miguel Agulló 5, Jaime Reynés 25, Antonio Gomilla 5, Bartolomé Pericás 5, Juana Pizá 7'55, Antonio Sureda 5, Miguel Más 20, Gabriel Siquier 56, Juan Pons 4'60 Pedro Rosselló 26, Bartolomé Crespi 5, Fabricante Coñanc Palma 25, Jaime Vidad (Cas SeH'Ereu) 25, Antonia Vaquer 5.

Miguel Bonnin 5, Bernardino Grau 5, José Bonnin 5, Rafael Barceló 5, Ignacio Gort 5, Juan Cladera 10, Pedro Cerdá 5, Gabriel Grau 5, Francisco Crespi 2, Miguel Serra 2, Antonio Socias 2, Mateo Rigo 2, Jacinto Soberats 15, Francisco Caymari 2, Juan Socias 5, Juan Crespi 2, Francisco Mateu 3, Melchor Morey 5, Mateo Soler, 7 Antonio Picó 5 Antonio Socias 2, Gabriel Gerl 10, Bartolomé Crespi 5, Antonio Serra 10, Antonio Siquier 2, suma Total 2.201'40 gastos 1.400'00, Beneficio líquido 0'800'90.

Los gastos ascendían a 1400 ptas por los siguientes conceptos:

Compra de 3 becerras 790, Un viaje para

comprar los becerras 70, Construcción redondel y palcos 140, Jornales hombre y acarreo 52, Alquiler tablonos D. Juan Florit 51, Alquiler tablonos D. Pedro Rosselló 96, Gastos imprenta y propaganda 27'50, Compra cuerdas a D. Antonio Siquier 26'85, Compra cuerdas a D. José Forteza 11, Cuenta mercería a D. Juan Piza 7'55, Cuenta Ferrería a D. Juan Pons 4'60, Honorarios Charlot y sus gastos 85'00, Lunch obsequio a las señoritas que formaban la presidencia 36'00

Lloseta

El domingo día 28 por acuerdo de la junta directiva y secundada por todos los demás socios de la sociedad federada de Football «F. C. Lloseta» se inició la idea de celebrar un partido y una suscripción popular para allegar fondos para los soldados expedicionarios de este pueblo, cuya idea ha sido coronada con el más lisonjero éxito.

El partido tuvo lugar en el campo de la sociedad, entre el primer equipo de esta y el «Inquense», resultando vencedor el local por un goal a cero.

Lo recaudado en taquilla fueron 76'00 pesetas que integran encabezan la suscripción popular de los donantes siguientes, cuya suma total de 503'60 ptas. será remitida directamente y a prorrogo entre nuestros ausentes hermanos.

(Publicaremos los nombres de los donantes en sucesivas ediciones).

Merecen unánimes aplausos los desvelos de dicha sociedad y alma de ella su celoso presidente don José Ginard.

Para tan benéfico fin el domingo día 5 organizaron varios jóvenes componentes de la antigua compañía del teatro Llosetense cuyo local fué cedido gratuitamente por su propietario don Miguel Bestard, señores Catalá, Coll, Ramón, Ramis, Ramón J. y Coll G. una función, representando la emocionante obra, el deber del soldado y los salnetes «33.333», «Viva España» y el «Saqueo de la plaza», siendo todos muy aplaudidos.

Lo recaudado en taquilla líquido, ascendió a 135'65 ptas. cuya suma también será remitida como la anterior.

Amenizó dichos actos, gratuitamente la banda de música de esta localidad «Lira Llosetense».

Según rumores las primeras autoridades civil y eclesiástica (que brillaron por su ausencia en el partido del balompié), imitando a dicha Sociedad, harán una cuestación para el mismo fin la cual suponemos será otro éxito.—C.

DE SOLLER

Incendio y robo

La Guardia civil del puesto de Sóller comunica que el día 8 a las diez de la mañana tuvo noticias de que en una caseta que el vecino Antonio Colom Enseñat tiene arrendada en el punto denominado Ca'n Prebe se había declarado un incendio.

Hechas por la mentada fuerza las oportu-

REAL SOCIEDAD HIPICA DE MALLORCA

Para el domingo 26 Octubre

Grandes Carreras de Caballos

A beneficio de las familias de los soldados Mallorquines muertos en Marruecos por la gloria de la Patria.

Inscripciones en el Hipódromo todos los días laborables de 5 a 5 y media tarde, hasta el 18.

LA FERTILIZADORA, S. A. PALMA DE MALLORCA

Fabrica únicamente superfosfatos 16|18 y 18|20

por ser las graduaciones MAS CONVENIENTES para los Agricultores de Mallorca

Oficinas: PALACIO, 71 - Palma

Las indagaciones, resultó que dicha caseta se supone fué incendiada deliberadamente, puesto que se notó a faltar 9 sacos de algarobas que había allí almacenadas.

El fuego consumió toda la techumbre de la caseta que se hundió estimándose en 150 ptas. las pérdidas materiales.

A pesar de las pesquisas realizadas, no han podido ser descubiertos el autor o autores del hecho.

EN LOS PUEBLOS

Infracciones, sucesos y otras demasías

El Reglamento de autos

Por infringir el Reglamento de automóviles la guardia civil de Buñola ha denunciado un vecino de Palma que guiaba uno de dichos coches sin farol.

El Reglamento de Carreteras

Por infracción del Reglamento de Policía y Carreteras han sido denunciados al Ingeniero-Jefe de Obras Públicas dos individuos en Algaida, uno en Esporlas y otro en Buñola.

La ley de caza

En Sóller han sido denunciados cuatro vecinos que en el punto conocido por

OLDSMOBILE

El 6 cilindros que une el lujo y el provecho a la economía

REPRESENTANTE EXCLUSIVO PARA BALEARES

GASPAR SALOM

Gerage España

INCA

«Puig de'n Bolé» fueron hallados cazando sin permiso.

Por actos inmorales

La guardia civil del puesto de Marratxi ha denunciado a un joven vecino del Pla de Ne Tesa por cometer actos inmorales en la vía pública.

Traspaso

un gran local en punto muy céntrico. Informes: Pelaires, 23.

STUDEBAKER

El que lo prueba lo compra 3 chasis distintos

OLMOS, 101

Moto Harley

con sidecar, dos asientos; casi nuevo, se vende a toda prueba. Razón: En esta Administración, Dantús, 2.

FOLLETÓN DE «EL DIA» 117

Las hijas de la Luna

POR

PAUL FEVAL

locos. ¿Me hacéis el gusto de decirme por quién nos tomáis?

—A ti, María, por la muchacha más linda que he abrazado de una semana acá — respondió Eduardo.

—Y en cuanto a tu ama — añadió León, — la tomamos por lo que es, por la bella de las bellas, la seductora de las seductoras. Entra a anunciarnos, ángel mío. El Vizconde León de Saint-Remy, secretario de embajada.

—Y el caballero Eduardo de Saint-Remy, gentil-hombre de cámara del Rey de Baviera.

Teresa se encogió de hombros.

—Dos escapados del colegio — murmuró.

Desgraciadamente no era ya tiempo de dárles con la puerta en los hocicos. El enemigo estaba en la plaza. León permanecía entre ella y la puerta, pero el Vizconde Eduardo, secretario de embajada, daba vueltas en su derredor afectando las maneras del más consumado calavera.

La pobre muchacha estaba embarazada con lo ligero de su traje y con la palmaria que tenía en la mano.

Cada vez que quería protestar o incomodarse le tomaba riendo León la barba y Eduardo se apoderaba de su delicada cintura.

—Pero esto es indecente! — gritaba. — En mi vida he visto cosa semejante. Acabáis el grito socorro.

Y a pesar de todo no podía conseguir ponerse seria ni enfadada.

Esa buena Teresa era muy práctica y sus dos adversarios dos jóvenes de figura muy bella.

En todo el barrio de las Escuelas, del que conocía el personal muy bien, no hubiera podido hallar ojos semejantes a los del caballero.

Había en los dos jóvenes una elegancia tan viva, tan graciosa que era imposible resistir.

—Tenían una alegría tan franca... ¡Hacían su calaverada con tanto gusto y entusiasmo!

En aquellas cabezas había gran cantidad de champaña y Teresa acostumbraba respetar ese líquido.

—¿Pedir socorro? — exclamó monseñor Eduardo. — ¿Estás en tu juicio, muchacha? ¿quieres reunir aquí todas las malas lenguas que hay desde la del portero hasta las del sexto piso? ¿Qué te ha hecho la Marquesa?

—¿Y qué te hemos hecho nosotros, ángel? — replicó León parodiando el tono suplicante; — nos encontramos aquí para hacer tu felicidad. ¿Te parece a ti que tenemos traza de bribones?

—Tenéis traza de dos calaveras locos que merecerían pasar la noche en el cuerpo de guardia y advertid que no está muy lejos.

—¡No hay más que atravesar la calle! — exclamó el Vizconde. — ¿Cómo, cómo? con que nos amenazas... Hija mía, hemos cenado como dos dioses.

—Ya se conoce.

—Calumnia, muchacha; mi hermano y yo podríamos bebernos aún doce botellas de Champaña sin siquiera perder el equilibrio. Pero por mi parte, Luisa, te he abrazado ya bastante y me parece tiempo de hablar con formalidad.

—¿Os vais a marchar?

—Indudablemente — respondió Eduardo.

—¡Ahl! — dijo Teresa consolada.

—Nos iremos — replicó el Vizconde, en cuanto nos hayas dejado ponerme a los pies de tu encantadora ama.

—¿Todavía?

—Por supuesto, hija mía... es una resolución irrevocable, y ahora vas a ser de los nuestros. Vamos, Luisita; ¿cuánto dinero es preciso para seducirte?

—¿Dinero a mí?

—¿Te gustan más los besos? Pues tendrás uno y otro.

—¡Habrás fatuos! — exclamó Teresa. El caballero León, que estaba enfrente de ella, sacó de su bolsillo un puñado de oro.

Teresa se ruborizó y volvió la cara. Este movimiento la puso enfrente del Vizconde Eduardo, a cuya boca asomaba una maliciosa sonrisa, y que tenía la mano llena de oro.

—Entre hermanos, preciosa mía — dijo, — no veo de qué modo te vas a escapar.

Teresa, ruborizada y sonriendo, miraba sucesivamente a los dos calaveras, que hacían sonar dulcemente los monedas de oro en el hueco de su mano, cubierta por el guante.

—¡Vaya! — se dijo la joven; — son muy agradables y a Madame no le desagrada la broma. Vamos, mis bellos señores — prosiguió en voz alta; — ni por oro ni por plata quisiera vender a mi ama.

—Ya se conoce — interrumpió el caballero.

—Nunca lo pensé — añadió el Vizconde; — al momento he conocido que eres la perla de las doncellas.

Al decir esto le tomaba la mano derecha el Vizconde, mientras que el caballero se apoderaba de la izquierda.

Teresa sintió un dulce estremecimiento al contacto del oro.

—Si estuviera segura — murmuró.

—¿Segura de qué, querida? — exclamó el Vizconde; — de nuestra moralidad?

Somos conocidos por los peores jóvenes de París. Ya ves que no tienes motivos para temer.

Teresa reflexionó un momento. Después dejó su candelero sobre un mueble y se quitó tranquilamente su gorra de dormir, después de haber tenido cuidado de guardar en su bolsillo la doble ofrenda.

M. Eduardo y León de Saint Remy la observaban con sorpresa.

Desató después sus cabellos, que cayeron esparcidos por las espaldas.

—Si es lo que me figuras... — dijo el Vizconde, — eres una adorable picaruela, Luisa.

Teresa, en lugar de responder, arrancó dos o tres pliegues de su camisa y desga-

rró de un tirón una manga desde alto abajo.

Después miró a los dos jóvenes con aire resuelto.

—¡Vamos si sois verdaderos calaveras — dijo.

Antes que hubiesen tenido tiempo de responder, se lanzó hacia la habitación de su ama pidiendo socorro.

A pesar de sus dieciséis años, el Vizconde y el caballero parecían, a la verdad, conocer bastante bien a las mujeres. No parecieron desconcertados por esta repentina fuga y entraron al momento en la farsa.

—¡Adelante! — exclamó Eduardo. — Esa muchacha hubiera debido, prevenirnos... pero nos ha juzgado dignos de improvisar nuestro papel.

Signieron los pasos de la doncella y se intradujeron, siguiéndola de cerca, hasta la habitación de la Marquesa.

Teresa proseguía gritando y temblaba como la hoja de un árbol.

Lola, cogida de improviso, se había sobresaltado.

—¿Qué es eso?... — había preguntado en el momento en que la doncella se había precipitado en el mayor desorden en su habitación como en el último asilo.

—¡Oh señorial ¡oh señorial! — replicó Teresa con voz entrecortada; — ¡los demonios! Creo que voy a morir.

Las bellas cabezas de los dos jóvenes mostraron en aquel momento a la puerta.

Lola, calzado un pie y desnudo el otro, estaba en disposición de meterse en la cama. La visita de los dos jóvenes no le ró muy claramente su espanto, porque había temido un peligro de otra naturaleza.

Sin embargo, lanzó un grito y echó un peñador sobre sus espaldas desnudas, tomando una posición de paloma asustada.

Teresa estaba de pie en medio de la estancia, exhalando grandes ayes y buscando la ocasión de ponerse mala.

Eduardo y León habían entrado, cerrando con cerrojo la puerta.

—¡Señores! ¡Señores!... — dijo la Marquesa; — esta conducta es infame... No os conozco.

—¡Dios mío! ¡Dios mío! — suspiraba Teresa; — ¡qué demonios!

Y se dejó caer en un sillón.

Eduardo y León se habían quedado cerca de la puerta. Se inclinaron respetuosamente, dando algunos pasos con el sombrero en la mano.

—Señora Marquesa... — dijo Eduardo con lentitud y como si la emoción hubiese embargado su voz, — dignaos perdonarnos.

—¿Perdonaros, señor?...

—Tal vez somos más culpables de lo que pensáis. Hemos violentado la puerta de vuestra casa... fingiendo embriaguez para tener el pretexto de usar de la violencia con esa pobre muchacha...

—¡Los monstruos no habían bebido champaña! — pensó Teresa, que se hacía aire con un pañuelo; — ¡ya no hay niños!

—La hemos amenazado — replicó Eduardo, — la hubiéramos muerto, señora, si no nos hubiera dejado el paso franco.

—¡Dios mío!... ¡Dios mío! — dijo Teresa; — de buena he escapado.

—Pero — balbució la Marquesa, — ¿cuál es vuestro objeto, señores?

—Vamos a decirlo ahora mismo y os suplicamos que consideréis que tenemos tanta sangre fría como se puede tener al lado de una mujer deliciosa... Lo que prometamos lo haremos y nada en el mundo será capaz de oponerse a nuestros designios.

Lola, fingiendo bajar los ojos, los miraba a hurtadillas. Eran bellos como el amor, y a decir verdad no le desagradaba del todo la aventura. Sin embargo, tenía una vaga duda: agltábanse sus recuerdos y le parecía haber visto ya en alguna otra parte aquellos encantadores rostros.

Pero no sabía decir en qué lugar ni época.

Los dos hermanos, sin embargo, permanecían inclinados delante de ellos. El caballero León dejaba sus grandes ojos tímidos, y el Vizconde la provocaba con una mirada de fuego;

Este último replicó:

—Ya podéis comprender, señora, que para llegar a la situación en que nos encontramos ha sido preciso hacer salir de



# ULTIMAS NOTICIAS

## De Madrid

### Noticias generales

#### Los exploradores chilenos recorrerán España

Madrid 11 a las 16.—Los treinta exploradores chilenos que han asistido a las fiestas de los jambores de Copenhague viajarán a España para conocerla; embarcarán en Vigo.

Los periódicos elogian a estos muchachos que, a falta de exploradores en la capital de Dinamarca, los sustituyeron ellos demostrando por España entusiasmo imborrable.

Los exploradores españoles les harán un gran recibimiento.

El comisario general de los Exploradores doctor Decré ha publicado una carta excitando a acogerlos con el entusiasmo que merecen.

#### El P. Francisco Verdier

Madrid 11 a las 16.—Ha llegado a esta capital el P. Francisco Verdier, general de los Paules en España, cuyas asociaciones se componen de cuatro mil misioneros y cuarenta mil hermanas de la Caridad.

Recorrerá en visita los establecimientos de España.

#### Vista de una causa por asesinato

Jaén 11.—Se ha celebrado la vista de la causa contra Emilio Martínez Limerá por asesinato de una muchacha en un cortijo del término de Huelva.

El fiscal y el acusador privado solicitaron la pena de muerte para el procesado.

#### Entierro del Marqués del Real Tesoro

Jerez de la Frontera 11.—Se ha verificado el entierro del Marqués del Real Tesoro.

Asistió una comisión de jefes y oficiales de la guarnición.

Presidía el príncipe Gabriel de Borbón y los hijos del finado.

#### El príncipe de Plamonte en Cádiz

Cádiz 11.—Ha llegado el príncipe de Plamonte, siendo recibido en la estación por todas las autoridades y el embajador y personal de la Embajada italiana.

El príncipe embarcó seguidamente.

#### Asesinó a su cuñado

Cádiz 11.—Se ha visto en la Audiencia la causa por asesinato de Francisco Hernández García contra su cuñado Cristóbal Mora Gómez cometido en agosto de 1923.

El fiscal pidió la pena de muerte y el defensor la absolución.

#### Aglomeración de tráfico en la estación de Bilbao

Bilbao 11.—Firmado por los consejeros de la Compañía del Norte señores Ampuero, Artache, Zarate, Urquijo, Empalza, Soto y Echevarría se ha dirigido un telegrama al director de la Compañía de Ferrocarriles del Norte solicitando la inmediata apertura de la nueva estación de mercancías de Bilbao, siendo imposible la descarga de vagones por la aglomeración de tráfico en la antigua estación.

#### La fiesta nacional

#### Cogida y muerte de un novillero

Madrid, 11 a las 16.—En una corrida de novillos celebrada en el pueblo de Moralzarzal fué cogido el novillero Guillermo Peregrinal «Chatillo de Madrid», sufriendo una gravísima cornada en la ingle y triple fractura del brazo derecho.

Después de asistido por el médico de dicho pueblo, fué trasladado a Madrid en automóvil, ingresando en el hospital donde ha fallecido.

El desgraciado novillero era casado y deja un niño de corta edad.

#### La investidura "in honoris causa" del Dr. Arce

#### En el Paraninfo de la Universidad

Madrid, 11 a las 20.—A las doce de la mañana se celebró en el Paraninfo de la Universidad la solemne sesión de investidura como «Doctor in honoris causa» al Rector de la Universidad de Buenos Aires, doctor Arce.

Asistieron los profesores de los centros docentes, profesores de las Universidades americanas que se encuentran en Madrid, la colonia americana y un grupo de estudiantes de la «Federación Universitaria Hispano-Americana» que se encuentra en Madrid.

Amenizó el acto la banda de música del Asilo de la Paloma.

Presidieron el acto con el Dr. Arce, el Dr. Carracido y el embajador de la Argentina.

El profesor Recasens pronunció un discurso elogiando al Dr. Arce.

Seguidamente a los acordes del himno argentino y la marcha real se le entregó

el título y se le impuso el birrete, dándose vivas a España y a la Argentina.

El Dr. Arce dió las gracias dedicando un saludo al Dr. Ramón y Cajal.

El presidente de la Federación Universitaria pronunció un discurso abogando para que se estrechen los lazos entre España y América.

Finalmente el Dr. Carracido le dió las gracias por el recuerdo que dedicó a Ramón y Cajal, que es lo mismo que si lo hubiese dedicado a la Universidad, pues de ella es Rector honorario.

Todos ellos fueron muy aplaudidos.

Terminado el acto los doctores chilenos, cubanos y argentinos con los españoles señores Recasens y Aguilar visitaron al Rey, expresándole su gratitud por las distinciones que se han otorgado a los profesores ibero-americanos.

#### Coronación de la Virgen de Soterrana

#### Solemnes fiestas en Olmedo

Valladolid 11.—En la histórica villa de Olmedo se ha verificado la coronación de la Virgen de Soterrana, patrona de aquella población.

A las ocho de la mañana el obispo de Avila celebró en la iglesia parroquial de San Pedro, en donde concurrieron las autoridades locales y fieles.

A las diez se celebró misa de pontifical por el arzobispo de Valladolid, predicando el obispo de Segovia.

Asistieron las autoridades de Valladolid y locales.

El alcalde de Olmedo acompañado de los alcaldes de siete pueblos de aquella tierra, ofreció a la Virgen frutas del país consistentes en racimos de uvas, manojos de espigas y una pinta.

Desde la iglesia de San Pedro se trasladó luego procesionalmente la imagen hasta la plaza de la Constitución, donde se efectuó la coronación en una tribuna construida ante el Ayuntamiento.

Impuso la corona a la Virgen el arzobispo de Valladolid que dijo las preces litúrgicas; el cetro le fué colocado por el gobernador en nombre del rey.

Después del «Te Deum» y de la «Salve» el arzobispo de Valladolid vitoreó a la Virgen de Soterrana, siendo contestado con entusiasmo por el numeroso público.

Terminada la ceremonia se volvió procesionalmente la imagen a la parroquia.

A las cinco de la tarde fué llevada triunfalmente a su capilla después de haber visitado los conventos de Olmedo, según es tradicional costumbre.

### De teatros

#### Casimiro Ortas a España

Madrid 11 a las 18.—Se dice que el popular actor Casimiro Ortas embarcará el día 15 del actual en Veracruz con rumbo a España contratado por la empresa del teatro San Fernando de Sevilla.

El debut está anunciado para el día 4 del próximo mes de Noviembre.

#### Los contratos de Miguel Fleta

Madrid 11 a las 18.—Los madrileños volverán a oír esta temporada a Miguel Fleta.

El tenor aragonés tiene firmado con la empresa del Real un contrato por 12 funciones.

La primera se celebrará el 24 de febrero próximo.

Actualmente Fleta se dirige a Nueva York para inaugurar la temporada oficial en el Metropolitan, que empezará el día veinte.

Terminadas sus actuaciones en la gran urbe americana Miguel Fleta irá a otros teatros de los Estados Unidos.

Después embarcará con rumbo a España.

### De Barcelona

#### El doctor Martínez Vargas a Madrid

Barcelona 11 a las 24.—Ha marchado a Madrid el Rector doctor Martínez Vargas, quien se detendrá en la Corte para tomar posesión del cargo de presidente del Congreso de Maternología, que se celebrará en la primavera próxima.

#### Para la biblioteca de la Asociación de la Prensa

Barcelona 11 a las 24.—La Asociación de la Prensa Diaria de Barcelona ha recibido una laudatoria comunicación del ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, haciéndole saber que se le ha concedido un importante lote de libros con destino a su biblioteca.

Varios editores han hecho también a la biblioteca de la Asociación importantes donativos.

#### Farmacéuticos a Madrid

Barcelona 11 a las 24.—En el expreso han salido esta noche para Madrid y Sevilla buen número de farmacéuticos para asistir a la Asamblea Farmacéutica que en la próxima semana se celebrará en la indicada capital andaluza.

## CINE ASISTENCIA PALMESANA

Hoy de 8 y media tarde a 11 y media noche El super-drama de grandiosa emoción en 5 partes

### DETRAS DE LA PUERTA

La estupenda producción en 4 partes

### LA BAILARINA DEL ANTIFAZ

Y la cómica en 2 partes AMOR FOGOSO

Sábado próximo: CHIQUILIN.

na a fin da encontrarse en Madrid la primera quincena de febrero.

Fleta cantará en el Teatro Real del 24 de dicho mes al 10 de marzo.

Entre las óperas que se propone tomar parte figurará seguramente alguna nueva.

#### La fiesta de la Raza

#### El viaje de América a España será aplazado

Madrid 11 a las 16.—Hoy se ha publicado una carta del Rector de la Universidad de Méjico, señor Blasco, diciendo que de las invitaciones cursadas a 34 Universidades iberoamericanas para el mes de octubre en que se verificará el viaje a España para asistir a la fiesta de la Raza, o por dificultades en las comunicaciones o por otro motivo no han llegado a su poder la aceptación de seis Universidades pertenecientes a la Argentina, Ecuador, Honduras y San Salvador y teniendo en cuenta que entre las que faltan a contestar figuran las más importantes de América, se ha dirigido nuevamente a las mismas pidiendo que se aplace el viaje para el año próximo.

#### En Badajoz

Badajoz 11.—Con motivo de las fiestas internacionales hispano portuguesas que han de celebrarse para solemnizar la fiesta de la Raza han llegado muchos portugueses para presenciar los Juegos florales y la corrida de toros.

Se han hecho públicos los nombres de la Mi Careme.

Han sido elegidas las siguientes señoras:

Reina de las reinas Gutiérrez y reinas de distritos Luisa Uribe, María Carretero, Teresa Ares, Gertrudis Giménez, Dolores Sancho y Esperanza Pascual.

#### Cotizaciones de Bolsa

Madrid 12 a las 22'00

Interior contado.	70'10
Id. fin de mes.	00'00
Amortizable 4 pS.	85'21
Amortizable 5 pS.	00'00
Exterior 4 pS.	96'00
Acciones Banco de España.	00'00
Banco Español Crédito.	160'00
Rio de la plata.	67'00
Hispano Americano.	00'00
Compañía Arrendataria Tabacos.	00'00
Azucareras preferentes.	103'50
Azucareras ordinarias.	44'50
Cedulas Hipotecarias.	89'10
Ferrocarriles Nortes.	334'00
id. Alicante.	00'00
Francos.	38'70
Libras.	00'09
Dolares.	7'44

#### Barcelona 12 a las 24'00

Francos.	38'70
Libras.	33'44
Dollars.	7'45
Liras.	32'50
Nortes.	66'85
Alicantes.	65'75
Andaluces.	00'00
Orenses.	15'85
Coloniales.	66'00
Filipinas.	00'00
Platas.	14'00
Francos sulzos.	143'00
Francos belgas.	35'55
Buenos Aires.	2'68

## HERNIADOS

La casa mejor especializada y la única que cuenta con personal técnico para la aplicación de bragueros y garantiza su buen resultado es la de

V. TORT MATAMALA - Calle Palacio, 14 - Palma

detenido cosa que evitó una pareja de la guardia civil.

#### La Fiesta de la Raza

#### Será bendecida una bandera

Barcelona 11 a las 24.—En los salones de Capitanía ha sido muy visitada una bandera de la Junta de damas de la misión hispano-americana que preside la baronesa de Viver y que será bendecida mañana en misa de campaña bajo la estatua de Colón con motivo de la Fiesta de la Raza.

Es de seda y campea en su centro el escudo de España rodeado de los de las Repúblicas hispano-americanas primorosamente bordados al realce.

A las diez de la mañana partirá del Ayuntamiento la comitiva de homenaje a Colón por este orden:

Batidores de la guardia municipal; bandera de la ciudad; niños y niñas de las escuelas; exploradores y estudiantes; corporaciones; varias delegaciones; colonias de naciones de habla española, delegación de la Unión General Hispano Americana; elemento universitario; comisiones del Ejército y Armada; cuerpo consular; junta y comisión organizadora de la bandera; Diputación, Mancomunidad y Ayuntamiento; Banda Municipal y un piquete.

La presidencia estará formada por todas las autoridades.

#### Patrono agredido por un obrero

#### Le hace dos disparos y le produce una herida en el cuello

Barcelona 11 a las 24.—Anoche a las ocho y media, muy próximo a la puerta de su domicilio (Estebanez, 211, bajos) el maestro de obras José Cervera Sans fué agredido por un sujeto que le hizo dos disparos con una pistola automática de los cuales le alcanzó un proyectil, causándole una herida con orificio de entrada y salida en la parte posterior del cuello de la cual fué atendido en el dispensario de San Andrés, siendo calificada de pronóstico reservado.

Según manifestó el herido su agresor es un obrero que ha trabajado algún tiempo a sus órdenes hasta que recientemente fué despedido.

Después de serle prestada asistencia facultativa el señor Cervera Sans pasó a su domicilio.

El agresor, que según parece se llama Jiménez Ortiz, se dió a la fuga.

La policía le busca activamente.

#### Vida Marítima

#### Movimiento del puerto Sábado, 11

Entradas

Procedente de Barcelona, el vapor «Rey Jaime II», con el correo, pasaje y carga general.

Salidas

Para Ibiza y Alicante el vapor «Beller», con el correo, pasaje y carga general.

Quedaron despachados

Para Tarragona, con un cargamento de gasolina el vapor «Mediterráneo».

—Para Mahón, con carga general la balandra «Anita».

—Para Mahón, con carga general, el laud «San José».

#### COMPANIA DE TELEGRAFOS

Entrega de un local en Pont d'Inca

Redactados por la Comandancia de Ingenieros de Mallorca los inventarios correspondientes para la entrega de un local situado en el Pont d'Inca alquilado para alojar el ganado de la Compañía de Telégrafos del Grupo de Ingenieros de Mallorca, ha dispuesto la Superioridad que mañana a las 11 tenga lugar la referida entrega a la Plaza y acto seguido lo verificará ésta con las formalidades reglamentarias al capitán que manda la Unidad que lo ha de utilizar.

Asistirán a dicho acto el Teniente Coronel Sargento Mayor de esta Plaza; el

## 30 años atrás

12 Octubre 1894. — «Las Baleares» dice que, a las activas gestiones hechas por el director naviero de «La Isla» don Sebastián Simó en su último viaje a Barcelona, se debe el que los vapores de esta empresa atraquen en el desembarcadero de la Puerta de la Paz de aquella capital, evitándose la molestia a los pasajeros de desembarcar por medio de las barquillas.

## Militares

#### Servicio de la Plaza para hoy

Parada.—Palma.

Jefe de día.—Teniente Coronel de Artillería don Francisco Antem.

Imaginería.—Comandante de Palma don Pedro Liompart.

Hospital y provisiones.—8.º Capitán de Artillería.

Vigilancia.—7.º y último Oficial de Palma.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Sargento Mayor.—Miguel Antich.

## Espectáculos

#### Principal

Compañía de comedias de Federico Oliver.

A las 4 y media.—Pípolo.

A las 9 y media.—Rosa de Francia.

#### Lírico

Desde las 3 y media función de cine y variedades: «La brecha del infierno», «La dama número trece» y la atracción Camaleón Spectacle.

#### Balnear

Desde las 3 y media función de cine «En el palacio del rey» y «No era un cobarde».

#### Protectora

Desde las 3 y media función de cine: «La marquesita se defiende», «Sin ayuda» y una cómica.

#### Asistencia Palmesana

Desde las 3 y media función de cine: «Detrás de la puerta» 5 partes, «La bailarina del antifaz» y «Amor fogoso».

#### Moderno

Desde las 3 y media función de cine: 2.ª jornada de «El niño rey» y «Fogosa juventud».

#### Peluqueros y particulares

El mayor éxito del afeitado, se consigue suavizando las navajas y hojas Gillette con PASTA ORIHUELA 1 peseta.

Venta: Perfumería Oriental, Quint, 1.

#### N. Ticoulat - Dentista

Dentaduras dientes y coronas de oro. Precios económicos, Pelaires, n.º 102.

## Atención

La Casa Ordinas. Se precisan agentes y corresponsales en todos los pueblos de Mallorca y agentes aptos para regentar, las fábricas que ha de establecer en Algaida, Lluchmayor, Esporlas y Buñola, para la próxima temporada.

Dirijan las solicitudes. L. Ordinas, Manteros, 12 - Palma.

## Nuevos Talleres DE MUEBLES

Honderos, 56 Cerca la puerta de San Antonio

Unica casa que fabrica los ya acreditados Armarios de Caballero calidad inmejorable. Ventas al por mayor y detall existencia en otras ciudades.